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Налоговое агентство Канады 

требует повышения з/п на 30%

     Профсоюз, представляющий интересы ра-
ботников Налогового агентства Канады (CRA), 
предлагает серию повышений заработной 
платы на сумму более 30 процентов от теку-
щей зарплаты, чтобы не отстать от инфляции 
- этот шаг был назван "беспрецедентным" и 
"безумным". Профсоюз работников налоговой 
службы (UTE) предлагает следующие повы-
шения заработной платы, помимо единовре-
менной девятипроцентной корректировки 
заработной платы: 
    4,5 процента с 1 ноября 2021 года. 
    8 процентов с 1 ноября 2022 года. 
    8 процентов с 1 ноября 2023 года. 
     По словам президента профсоюза Марка 

Бриера, четыре предложенных повышения в 
течение трех лет приведут к "историческому" 
увеличению заработной платы для самой мно-
гочисленной группы работников федеральной 
государственной службы - почти 55 000 чело-
век в 2022 году. По словам Бриера, предложе-
ние направлено на устранение дисбаланса 
между сотрудниками CRA, представленными 
UTE, и Агентством пограничных служб Канады 
(CBSA), в котором работает около 14 000 че-
ловек. 
     По состоянию на 2021 год заработная плата 
в CRA варьировалась между $41 658 и $121 
923, по сравнению с CBSA, которая варьиро-
валась между $64 849 и $135 509. 

Калгари – самый сексуальный 

город Канады

     Канадская компания PinkCherry.ca, зани-
мающаяся розничной продажей секс-игрушек, 
проанализировала покупки и поведение по-
требителей, чтобы составить список самых 
сексуальных городов Канады. Компания из-
учила продажи секс-игрушек на одного чело-
века в городах с населением более 300 000 
человек и в городах с населением менее 300 
000 человек. Это уже 11-е издание рейтинга 
PinkCherry для Канады, и Калгари снова занял 
первое место среди 21 города. В этм городе 
очень любят сексуальные приспособления 
для мужчин. На втором месте — Галифакс, а 
на третьем — Эдмонтон. Два города Британ-
ской Колумбии также попали в список самых 
сексуальных городов — Ванкувер и Суррей на 
восьмом и девятом местах. 
     Если говорить о небольших городах с насе-
лением до 300 000, то лидером стал Колвуд, 

Британская Колумбия. Этот маленький горо-
док с населением около 19 000 занял первое 
место среди 295 канадских поселков, иссле-
дованных PinkCherry. Колвуд занял первое 
место в нескольких категориях настолько 
жестких секс-игрушек, которые и перечислять 
не хочется. Топовой игрушкой в Колвуде яв-
ляется Premium Thruster Remote Sex Machine. 
Мы не будем вставлять фотографию, но инте-
ресующиеся можете найти фото ее в интер-
нете. 
Самые сексуальные города Канады 

1. Калгари (Альберта), 2. Галифакс (Новая 
Шотладния), 3. Эдмонтон (Альберта) 
4. Виннипег (Манитоба), 5. Оттава (Онта-
рио), 6. Лондон (Онтарио), 7.Торонто (Онта-
рио), 8. Ванкувер (Британская Колумбия), 
9. Суррей (Британская Колумбия), 
10. Гамильтон (Онтарио)

Аэропорты, потерявшие миллионы долларов 
во время пандемии, теперь пытаются возме-
стить часть потерь, поскольку путешествия 
снова набирают обороты. Для этого многие из 
них увеличивают систему "оплаты за пользо-
вание", которая приносит доход от пассажи-
ров, топлива и сборов с самолетов. Очевидно, 
они могут взимать плату и с авиакомпаний, но 
это только отразится на стоимости авиабиле-
тов. 
     Сборы за "улучшение аэропортов" и "сборы 
с пассажирских объектов" - это способы, с по-
мощью которых аэропорты могут финансиро-
вать модернизацию, техническое 
обслуживание и заработную плату сотрудни-
ков. 

     Крупнейший аэропорт Канады, Междуна-
родный аэропорт Торонто Пирсон, с 1 января 
увеличил плату за улучшение условий с $30 
до $35. Аэропорт также увеличил на 4 про-
цента аэронавигационные сборы, которые ис-
пользуются для борьбы с обледенением. 
     Международный аэропорт Реджайна повы-
шает свои сборы с 1 апреля, сбор за обслужи-
вание пассажиров теперь будет составлять 
$30, по сравнению с $20. Также у аэропортов 
существенно выросли долги. Управление 
аэропорта Ванкувера, потерявшее $576 млн, 
увеличило свой долг более чем на $500 млн 
до $1,8 млрд. Долг Управления аэропорта 
Монреаля вырос на 800 миллионов долларов 
до 3 миллиардов долларов. 

  nashvancouver.com, russianweek.ca,vancouverok.com,canrusnews.com

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР ВЫЙДЕТ 9 МАРТА

Аэропорты Канады станут еще 

дороже для пассажиров

В Канаде выпустили золотую монету 

в форме украинской писанки

     По данным Статистического управления Ка-
нады, в январе 153 000 человек пополнили 
ряды работающих, а безработица осталась на 
уровне пяти процентов, что чуть выше ре-
кордно низкого показателя в 4.9 процента. 
Рост числа рабочих мест наблюдался во всех 
секторах экономики, но больше всего в обла-
сти оптовой и розничной торговли. 
     При этом заработная плата выросла на 4.5 

процента по сравнению с прошлым годом. 
     С сентября в канадской экономике намети-
лась тенденция к росту занятости, и в общей 
сложности добавилось 326 000 рабочих мест. 
Хотя экономисты ожидают, что повышение 
процентных ставок значительно замедлит 
рост экономики в этом году и повлияет на за-
нятость. 

В какие провинции Канады больше 

всего переезжали постоянные  

резиденты в 2022 году?

     В 2022 году, хотя Онтарио оставался глав-
ным иммиграционным пунктом назначения 
для постоянных резидентов в Канаде, Квебек 
обогнал Британскую Колумбию в качестве вто-
рого по распространенности места первона-
чального поселения для иммигрантов. 
     В 2022 году 42,2% новых постоянных рези-
дентов выбрали Онтарио в качестве места 
своего первоначального поселения - это 
меньше, чем почти 49%, приехавших в про-
винцию годом ранее. Это может быть связано 
с попыткой Канады распространить преиму-
щества иммиграции по всей стране, что дости-
гается по мере того, как PNP со временем 
становится более распространенным, чем Ex-
press Entry. 
     На втором месте оказался Квебек, в кото-
рый в 2022 году прибыло 68 685 иммигрантов. 
Эта цифра составляет около 15,7% всех 

новых иммигрантов, что немного выше, чем 
чуть более 12% в 2021 году. 
     Ниже приведена сводка, в которой указаны 
все провинции и территории Канады, количе-
ство приехавших резидентов в них на 2022 
год.  
    Ньюфаундленд и Лабрадор - 3,490 
    Остров принца Эдуарда - 2,665 
    Новая Шотландия - 12,650 
    Нью-Брансуик - 10,205 
    Квебек - 68,685 
    Онтарио - 184,725 
    Манитоба - 21,645 
    Саскачеван - 21,635 
    Альберта - 49,460 
    Британская Колумбия - 61 215 
    Юкон - 455 
    Северо-Западные территории - 235 
    Нунавут - 45 

В январе в Канаде добавилось 

более 150 000 рабочих мест

     Королевский монетный двор Канады выпу-
стил золотую монету в форме украинского 
пасхального яйца – его в Украине называют 
писанкой. Как сообщается на сайте Королев-
ского монетного двора Канады, эта монета 
станет как минимум восьмым пасхальным 
яйцом в коллекции двора. На этот раз на ней 
изображены подсолнухи. 
    «Монета 2023 года, изготовленная из чи-
стого золота, является продолжением весен-
ней традиции отдавать дань уважения 
украинской культуре и искусству в Канаде», – 
говорится в заявлении, опубликованном на 
сайте. 
      На аверсе изображена королева Елизавета 

II. Монета отчеканена из 58.5 граммов чистого 
золота и имеет номинал 250 канадских долла-
ров. Но её выкупная цена составляет почти 7 
000 долларов. Их во всём мире есть только 
275 экземпляров, и все предыдущие монеты-
писанки были быстро распроданы. В этом году 
вся чистая выручка от продажи этих монет 
будет передана в фонд Ukraine Humanitarian 
Appeal, который помогает украинцам, постра-
давшим от российской агрессии. 
    Дизайн монеты разработан Сюзанной Блант 
(Susanna Blunt) и Дейвом Мельничуком (Dave 
Melnychuk), канадцем украинского происхож-
дения, который является сотрудником Украин-
ского музея Канады в Торонто. 

В Канаде создана петиция  

за отставку Трюдо

Организация Canada Proud (canadaproud.org) 
создала петицию, призывающую премьер-ми-
нистра Джастина Трюдо уйти со своего поста.  
     "Каждый день в правительстве Трюдо про-
исходит новый скандал", - говорится в петиции 
Canada Proud, опубликованной в прошлую 
среду.  
     Цель петиции - собрать 250 000 подписей, 
которые будут переданы в офис премьер-ми-
нистра. В петиции говорится, что пока ка-
надцы едва могут позволить себе бензин и 
продукты питания, Трюдо осыпает своих дру-
зей из McKinsey and Company и подрядчиков 
ArriveCan сотнями миллионов долларов. В пе-
тиции говорится, что канадцы в больших горо-
дах сталкиваются с ростом насильственных 

преступлений, но Трюдо облегчил преступни-
кам возможность избежать наказания за их по-
ведение. 
     Canada Proud добавила, что правительство 
"отказалось от своих обязанностей по надле-
жащему управлению и вместо этого решило 
разделить канадцев друг против друга ради 
собственной краткосрочной политической вы-
годы". Далее правозащитная группа заявила, 
что Трюдо, похоже, больше не заинтересован 
в том, чтобы быть премьер-министром. Вме-
сто того, чтобы отвечать на вопросы, задан-
ные ему канадцами и членами парламента, он 
"просто зачитывает заготовленные ответы, ко-
торые часто даже не имеют ничего общего с 
заданным вопросом". ТОП-10 стран, из которых чаще 

всего иммигрируют в Канаду

     В 2022 году Канада приняла 437 120 посто-
янных резидентов (PR) по всей стране. Список 
стран-источников иммигрантов для новых по-
стоянных жителей Канады в 2022 году не-
сколько изменился по сравнению с прошлым 
годом: Бразилия и Южная Корея выбыли из 
первой десятки в пользу Афганистана и 
Сирии. Индия продолжает оставаться в лиде-
рах для Канады в 2022 году, а Китай снова за-
нимает второе место, как и год назад. Однако, 
по сравнению с 2021 годом, процент иммиг-
рантов из этих двух стран - 32% и 8%, соответ-
ственно, в прошлом году - снизился. 

     Вот 10 стран лидеров по количеству посто-
янных резидентов, прибывших в Канаду в 
2022 году: 
    Индия (118 095 иммигрантов) - 27% 
    Китай (31 815 иммигрантов) - 7,2% 
    Афганистан (23 735 иммигрантов) - 5,4% 
    Нигерия (22 085 иммигрантов) - 5,05% 
    Филиппины (22 070 иммигрантов) - 5,04% 
    Франция (14 145 иммигрантов) - 3,2% 
    Пакистан (11 585 иммигрантов) - 2,6% 
    Иран (11 105 иммигрантов) - 2,5% 
    США (10 400 иммигрантов) - 2,3% 
    Сирия (8 500 иммигрантов) - 1,9% 

Сколько канадцев едва сводят 

концы с концами в данный момент
В каких провинциях Канады 

люди чаще всего видят НЛО?

     Сотни канадцев сообщили о наблюдениях 
НЛО в прошлом году, согласно новому иссле-
дованию, проведенному организацией Ufology 
Research. Организация, возглавляемая уфо-
логом и исследователем Крисом Рутковски, 
обнаружила, что в 2022 году в Канаде было 
зарегистрировано 768 случаев наблюдения 
НЛО. Эта цифра незначительно увеличилась 
на шесть процентов по сравнению с исследо-
ванием 2021 года, но является четвертым 
самым низким показателем за последние 20 
лет. 
     Согласно данным 2022 года, Квебек лиди-
рует среди всех провинций с 29 процентами 
всех сообщений об НЛО, с небольшим отры-
вом опережая Онтарио с 28 процентами. 
     Другие основные выводы: около 8,2 про-
цента всех сообщений об НЛО были класси-
фицированы как необъяснимые. Типичное 
наблюдение длилось около 13 минут. 

     Большинство наблюдений, около 52 про-
центов, представляли собой простые огоньки 
в небе. Свидетели также сообщали об НЛО в 
форме треугольников, сфер и бумерангов. 
     Среди наиболее ярких примеров - сообще-
ние пилота из Торонто о том, что в июне он 
видел "человека в комбинезоне", летящего на 
высоте 13 000 футов. В исследовании гово-
рится, что об этом инциденте было подано за-
явление в Министерство транспорта Канады. 
     Свидетели в Ванкувере также сообщили о 
большом дискообразном объекте с зеркаль-
ной поверхностью на нижней стороне, завис-
шем над их парусником на реке Фрейзер в 
сентябре. 
      Многие свидетели были пилотами, поли-
цейскими и "другими людьми с достаточно хо-
рошими возможностями наблюдения", 
говорится в исследовании. 

Реклама в газете “Колесо”: 
 403-890-5260

По мере того, как канадцы продолжают ощу-
щать на себе последствия высокой инфляции 
каждый четвертый говорит, что не может поз-
волить себе непредвиденные расходы в раз-
мере 500 долларов, согласно новым данным 
Статистического управления Канады.  
     Отчет также показал, что более трети (35%) 
населения с трудом сводили концы с концами 
в прошлом году, поскольку стоимость предме-
тов первой необходимости резко возросла.   
Между тем, почти половина канадцев заявили, 
что беспокоятся о сохранении крыши над го-
ловой. 
     "В то время как подавляющее большинство 
канадцев были обеспокоены ростом цен на 
бензин и продукты питания, почти половина 
(44%) заявили, что они очень обеспокоены 
тем, что их семья не может позволить себе 

жилье или аренду", - заявили в Статистиче-
ском управлении Канады. 
     Молодые взрослые, женщины и представи-
тели расовых групп особенно ощутили на себе 
влияние высокой стоимости жизни, показали 
данные Статистического управления Канады. 
     Недавний опрос компании Ipsos подтвердил 
некоторые из этих опасений: 22% заявили, что 
у них "совсем нет денег" до такой степени, что 
они не в состоянии платить больше за пред-
меты первой необходимости. 
     Доступное жилье является основной про-
блемой для большинства (более 55%) моло-
дых людей - от 15 до 34 лет, а также 
темнокожих канадцев (74%) и выходцев из 
Южной Азии (65%). 
     Это происходит на фоне роста арендной 
платы и ипотечных ставок по всей стране. 
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П О  С О О Б Щ Е Н И Я М  К А Н А Д С К И Х  С М И
 
     Штамм птичьего гриппа приспосабли-
вается к заражению млекопитающих, что вы-
зывает опасения, что со временем он может 
перекинуться на людей, и один ветеринар го-
ворит, что это может привести к новой панде-
мии. Инфекционный штамм, названный H5N1, 
известен как "высокопатогенная" форма ви-

руса птичьего гриппа А и легче всего распро-
страняется между птицами. Известные в 
настоящее время случаи заражения людей 
происходили только в результате прямого кон-
такта с инфицированными птицами, говорится 
в докладе аналитического центра "Институт 
прогресса", расположенного в Вашингтоне. 
     "Он уже заразил птиц по всей Канаде, во 
всех провинциях Канады зарегистрированы 
случаи заболевания именно этим штаммом 
птичьего гриппа", - сказал профессор Универ-
ситета Гелфа и заместитель декана ветери-
нарного колледжа Онтарио доктор Шаян 
Шариф. 
     Согласно данным, по состоянию на 15 фев-

раля в Канаде насчитывается 1730 подтвер-
жденных и возможных случаев птичьего 
гриппа. Большинство случаев приходится на 
Квебек (359), Альберту (268) и Саскачеван 
(246). Канадское агентство по инспекции пи-
щевых продуктов реагирует на вспышки путем 
"гуманного уничтожения" инфицированных и 
зараженных животных, наблюдения и отсле-

живания, введения карантина и контроля за 
перемещением животных, практики обеззара-
живания и зонирования для обозначения ин-
фицированных и свободных от болезни 
территорий. 
     По данным Всемирной организации здра-
воохранения, с 2003 года было зарегистриро-
вано 240 случаев птичьего гриппа у людей, из 
которых 135 закончились летальным исходом. 
Но Шариф сказал, что вероятность распро-
странения болезни среди людей низка, потому 
что, хотя болезнь перешла от животных к 
людям, люди стали "терминальными носите-
лями", которые не смогли передать ее другим. 
 

 
     Воспитание детей или решение их заве-
сти может оказаться непростой задачей в 
условиях высокой стоимости жизни в Канаде. 
Уровень рождаемости в Канаде неуклонно 
снижается с 2008 года, согласно отчету Стати-
стического управления Канады за 2021 год. 
     В 2020 году, когда эта тенденция только уси-

лилась из-за пандемии COVID-19, в Канаде 
было зафиксировано самое низкое число рож-
дений с 2006 года. Сейчас, когда в Канаде на-
блюдается высокий уровень инфляции в 
течение десятилетий, некоторые откладывают 
решение о рождении детей на потом. А в усло-
виях нехватки детских учреждений мамы не 
уверены, смогут ли она вернуться на работу 
на полный рабочий день после окончания дек-
рета. 

     Также семьи отмечают резкий рост закупки 
продуктов на неделю. Раньше продуктовая 
корзина на неделю обходилась в $50, в то 
время как сейчас эта цифра выросла в 3 раза.  
И так во всех сферах. Хотя многие надеются 
на снижение цен в будущем, состояние эконо-
мики говорит о том, что заводить детей еще 
долго будет крайне дорогой идеей. 

     По словам основательницы фирмы по фи-
нансовому планированию и управлению капи-
талом Caring for Clients Роны Биренбаум, 
существует способ определить, готовы ли вы 
в финансовом отношении иметь детей. 
     "Все это выясняется в процессе финансо-
вого планирования", - сказала она в интервью, 
отметив, что доверительное общение с спе-
циалистом по финансовому планированию 
может помочь в этом процессе. 

       
      Жители Квебека более склонны счи-
тать, что Жак Картье (Jacques Cartier) или 
даже Христофор Колумб (Christopher Colum-
bus) открыл Канаду, жители остальной  части 
страны указывают на коренное население. Та-
ковы результаты веб-исследования, проведён-
ного компанией Leger для Ассоциации 
канадских исследований, в ходе которого был 
задан ряд вопросов об исторических наррати-
вах в стране. 

     Исследование показало, что на вопрос «кто 
открыл Канаду» 21% респондентов назвали 
коренное население. Около 16% – имя Жака 
Картье, французского исследователя, который 
совершил несколько путешествий к берегам 
страны, начиная с 1534 года. Ещё 15% рес-
пондентов признали, что не знают. 
     Остальная часть респондентов назвала 
имена викингов, Христофора Колумба и Са-
мюэля де Шамплена (Samuel de Champlain), 
другого исследователя, которому приписы-
вают основание Квебека и помощь в колони-
зации региона. 
      В опросе приняли участие 1 764 канадца. 
Когда результаты были разбиты по возрасту 
участников опроса, оказалось, что люди от 18 
до 54 лет чаще называли коренные народы от-
крывателями Канады, чем люди от 55 лет и 
старше. Опрос свидетельствует о разрыве 
между тем, как жители Квебека и остальной 

части страны подходят к вопросу «кто открыл 
Канаду». 
     По данным опроса, 46% жителей Квебека 
считают Картье открывателем Канады, в то 
время как 11% опрошенных назвали коренное 
население. 
     А вот в Британской Колумбии, атлантиче-
ских провинциях, в прериях, Альберте и Онта-
рио 20 и более процентов респондентов 
считают, что открыли Канаду коренные жи-
тели, и менее 10% назвали открывателем 

Картье. 
     Что касается Колумба, то, по данным 
опроса, 20% квебекских респондентов счи-
тают его первооткрывателем Канады, в то 
время как среди опрошенных в других регио-
нах этот показатель составляет менее 15%. 
     В ходе опроса канадцев также спросили, 
считают ли они, что живут на землях, которые 
коренные народы никогда юридически не пе-
редавали государственным властям. Из всех 
респондентов 66% ответили «нет», в то время 
как 34% сказали «да». 
     Согласно разбивке по регионам, почти 60% 
респондентов в Британской Колумбии – самый 
высокий показатель среди всех регионов – за-
явили, что живут на не унаследованной терри-
тории коренных народов. Самым низким этот 
показатель оказался в Квебеке, где только 
около 20%  жителей сказали, что живут на не 
унаследованной территории. 

Кто открыл Канаду?

 
     Украденные автомобили вернулись в Ка-
наду после того, как их нашли в грузовых кон-
тейнерах на Мальте. Региональная полиция 
Йорка сообщила, что автомобили были най-
дены в рамках проекта «Majestic». По словам 
полиции, она сотрудничала с Агентством по-
граничной службы Канады, Портовым управ-

лением и таможней Мальты и Ассоциацией 
Equité, чтобы определить местонахождение 
угнанных автомобилей. Офицеры сказали, что 
автомобили находились в грузовых контейне-
рах и были предназначены для «незаконной 
продажи». 
     «Следователи выявили преступный синди-
кат, ответственный за кражи дорогих автомо-
билей, включая спортивные автомобили 
Lexus, Toyota и Honda, из подъездов жилых 
домов по всему Большому Торонто», — гово-
рится в пресс-релизе полиции. 

     По словам офицеров, подозреваемые про-
никли в автомобили и перепрограммировали 
компьютеры зажигания, что позволило им 
уехать, используя новый ключ. Затем автомо-
били перегонялись в порт Монреаля или за-
гружались в транспортные контейнеры в 
Торонто и перевозились в Монреаль по желез-
ной дороге. После этого контейнеры перегру-

жались на корабли и доставлялись 
покупателям в Африке и Объединенных Араб-
ских Эмиратах. 
     В ходе операции 18 человек получили об-
винения в более чем 170 преступлениях. Об-
винения включают в себя заговор, незаконный 
оборот имущества, полученного преступным 
путем, и кражу автотранспортного средства. 
     Полиция сообщила, что расследование 
продолжается. Всех, кто располагает инфор-
мацией, просят связаться с полицией или 
службой Crime Stoppers. 

64 угнанных автомобиля  
стоимостью $3,5 млн. вернулись 

в Канаду с Мальты

Сайты: nashvancouver.com, russianweek.ca, vancouverok.com, canrusnews.com

      
     В новом отчете Desjardins говорится, что 
повышение целевого уровня иммиграции в Ка-
наду может стимулировать экономический 
рост, причем наибольшую выгоду получат пре-
рии. По словам главного экономиста Марка 
Дезормо, проведенный им анализ показывает, 
что план Канады по увеличению иммиграции 

может способствовать росту валового внут-
реннего продукта на душу населения, если но-
воприбывшие будут продолжать с тем же 
успехом находить работу, что и в последнее 
время. Согласно анализу Desjardins, Аль-
берта, Саскачеван и Манитоба будут наблю-
дать наибольший прирост ВВП среди всех 
канадских провинций. 
     По словам Дезормо, это объясняется тем, 
что в этих провинциях более высокий уровень 

участия на рынке труда и они первыми при-
няли программу провинциальных номинантов, 
которая позволяет провинциям отбирать им-
мигрантов, соответствующих их экономиче-
ским потребностям. 
     Авторы доклада тажке объясняют недавний 
успех иммигрантов в поиске работы лучшей 
интеграцией иммигрантов, а также напряжен-

ной ситуацией на рынке труда Канады. Однако 
поскольку Канада стоит перед лицом потенци-
альной рецессии, "вопрос о том, сохранятся 
ли некоторые из этих сильных показателей 
рынка труда в следующем году, остается от-
крытым". 
     Ожидается, что резкое повышение процент-
ных ставок Банком Канады в течение послед-
него года приведет к значительному 
замедлению экономики в ближайшие месяцы. 

Рождаемость в Канаде  
в ближайшее время может стать 

еще ниже 

В Канаде распространяется 
новый штамм птичьего гриппа: 

могут ли заразиться люди?

 
     В Северной Америке продолжает расти 
поддержка концепции стандартизированной 
четырехдневной рабочей недели. Недавний 
опрос, проведенный кадровым агентством 
Robert Half Canada, показал, что 91% руково-
дителей высшего звена в различных органи-
зациях со штатом более 20 человек 
высказались за "какой-то вариант четырех-
дневной рабочей недели". 

     Из 1 449 опрошенных руководителей 45% 
поддержали идею "сжатой" рабочей недели, 
при которой их команды будут работать по 10 
часов в день в течение четырех дней подряд. 
Примерно 43% руководителей предпочли 
идею четырехдневной 32-часовой рабочей не-
дели, при которой сотрудники работают по во-
семь часов в день, как обычно, но при этом 
получают три выходных. 
      

     В ходе другого исследования компания 
Robert Half выяснила, что 70% работников "го-
товы работать четыре раза в неделю по 10 
часов в обмен на дополнительный выходной", 
чтобы иметь дополнительный день дома и 
больше баланса между работой и личной 
жизнью. 
     В Торонто, к примеру, десятки компаний с 
большим успехом приняли эту организацион-
ную модель, сообщая о повышении удовле-

творенности работой, производительности и 
удержании сотрудников. Описывая эту модель 
как "инструмент конкурентного преимущества 
в плане талантов, привлечения и удержания, 
Джо О'Коннор из расположенного в Торонто 
Центра передового опыта по сокращению ра-
бочего времени сказал, что мы "можем уви-
деть сценарий в технологиях, когда к 2026 году 
отказ от четырехдневной недели станет почти 
конкурентным недостатком". 

Эксперты считают, что 4-дневная 
рабочая неделя неизбежна 

       
 – отметила Кэролайн Дабу. – Это нужно рас-
сматривать на индивидуальном уровне, по-
тому что обстоятельства очень разные»… 
     Сумма в  в $1.7 миллиона может показаться 
непомерно большой для канадцев трудоспо-
собного возраста, добавила Дабу, но эта 
цифра больше говорит об экономическом на-
строении в стране, чем о реальной необходи-
мости для выхода на пенсию. Когда дело 
доходит до планирования выхода на пенсию, 
говорит Дабу, знание – сила. Работая с про-
фессиональным финансовым консультантом 
и составляя план, учитывающий индивидуаль-

ные обстоятельства и цели, канадцы могут 
определить реальную для них цифру пенсион-
ных накоплений. 
     «Более половины, 53 процента канадцев, 
принявших участие в опросе, не знали, 
сколько им потребуется для выхода на пен-
сию», – сказала Дабу. 
     Исследование BMO также показало, что 
около 22 процентов канадцев планируют 
выйти на пенсию в возрасте от 60 до 69 лет, а 
средний возраст пенсионеров составляет 62 
года. Онлайн-опрос BMO проводился в период 
с 4 по 7 ноября 2022 года, участие в нём при-
няли 1 500 человек. 

Эти провинции получат больше 
всего выгоды от высоких планов 

иммиграции
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     Согласно новому исследованию, прове-
дённому банком BMO, канадцы считают, что 
для выхода на пенсию им необходимо иметь 
сбережения в размере $1.7 миллиона, что на 
20 процентов больше, чем в 2020 году.Эта 
внушительная цифра является самой боль-
шой суммой с тех пор, как 13 лет назад компа-

ния BMO впервые начала опрашивать 
канадцев об их пенсионных ожиданиях. Ре-
зультаты опроса отражают обеспокоенность 
канадцев текущими экономическими усло-
виями, особенно инфляцией и ростом цен, 
сказала Кэролайн Дабу (Caroline Dabu), со-
трудница BMO Financial Group. 
     «Канадцы ощущают на себе растущие ин-
фляционные издержки, – пояснила Дабу. – По-
этому неудивительно, что люди, как мы видим, 
чувствуют, что им абсолютно точно понадо-

бится больше средств для выхода на пен-
сию». 
     Летом 2022 года уровень инфляции в Ка-
наде достиг максимума в 8.1 процента за по-
следние четыре десятилетия. С тех пор он 
снизился до 6.3 процента по состоянию на де-
кабрь 2022 года. Резкое повышение уровня 
инфляции в Канаде в 2022 году превысило 

рост заработной платы, что подрывает поку-
пательную способность большинства семей и 
усиливает опасения по поводу будущего. 
Опрос BMO показал, что только 44 процента 
канадцев уверены, что у них будет достаточно 
денег, чтобы выйти на пенсию в соответствии 
с планом – на 10 процентов меньше, чем в 
2020 году. 
     «Конечно, работая с клиентами, мы видим, 
что многие из них переоценивают сумму, кото-
рая им необходима для выхода на пенсию,

Для комфортной жизни на пенсии 
канадцам нужно иметь  

сбережения в $1.7 миллиона

Реклама в газете “Колесо” 403-890-5260
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     По данным Агентства обществен-
ного здравоохранения Канады 
(PHAC), число случаев заболевания 
норовирусом, вызывающим воспале-
ние желудка и кишечника, растет по 
всей стране — но это не редкость в 
это время года. 
     С января число случаев заболевания 
норовирусом растет «как на националь-
ном уровне, так и в ряде провинций», 
подтвердило PHAC в прошлую среду. По 
данным агентства, число случаев зара-

жения увеличилось в Британской Колум-
бии, Альберте, Саскачеване, Манитобе, 
Онтарио и Нью-Брансуике, а также в 
Ньюфаундленде и Лабрадоре. 
     Агентство отметило, что количество 
случаев, зарегистрированных в рамках 
Национальной программы надзора за ки-
шечными инфекциями (NESP) с 1 ян-
варя, «в целом сопоставимо с 
количеством случаев, зарегистрирован-
ных в тот же сезонный период предыду-
щих лет». Агентство использует 
различные системы наблюдения для мо-
ниторинга вспышек норовируса, включая 

NESP, которая контролирует данные по 
14 различным патогенам, вызывающим 
заболевания пищевого происхождения. 
     Хотя лекарств для лечения норови-
руса не существует, большинство людей 
начинают чувствовать себя лучше само-
стоятельно в течение двух-трех дней 
после заражения. Никаких «долгосроч-
ных последствий для здоровья» не суще-
ствует. Люди также могут болеть 
норовирусом более одного раза», — го-
ворится на сайте Министерства здраво-
охранения Канады. 
     По словам доктора Исаака Богоча, 
специалиста по инфекционным заболе-
ваниям из Главной больницы Торонто, 

многие люди после заражения испыты-
вают «довольно сильную тошноту и 
рвоту», «но затем, как правило, выздо-
равливают в течение следующих не-
скольких дней». 
Некоторые симптомы норовируса вклю-
чают диарею, боль в животе и спазмы. 
Некоторые также могут испытывать 
озноб, усталость, головную боль, ломоту 
в мышцах и даже лихорадку. 
 

Как распространяется  
норовирус? 

     Норовирус распространяется через 

совместное употребление пищи или по-
суды с инфицированным человеком, го-
ворится на сайте Министерства 
здравоохранения Канады. Он также 
может распространяться, если человек 
прикасается ко рту, не помыв руки после 
прикосновения к загрязненной поверхно-
сти. Употребление загрязненной пищи 
или питье загрязненных жидкостей также 
является причиной распространения но-
ровируса. 
     Случаи заболевания норовирусом 
участились также и в Соединенных Шта-
тах. По данным Центра по контролю и 
профилактике заболеваний США (CDC), 
с августа 2022 года по начало января 

штаты, участвующие в федеральной про-
грамме наблюдения, сообщили о 225 
вспышках норовируса. 
     Норовирус довольно устойчив к жаре 
и холоду, сказал Богоч, и он также может 
противостоять алкоголю. Поэтому «спир-
товые дезинфицирующие средства для 
рук не так хорошо справляются со своей 
задачей, как мыло и вода». По словам 
Богоч, норовирусы могут заражать людей 
всех возрастов, и большинство вспышек 
происходит в скоплениях и в местах, где 
люди находятся в тесном контакте, на-
пример, в школах, круизных лайнерах 

или больницах. 
     Министерство здравоохранения Ка-
нады утверждает, что дополнительные 
меры предосторожности, такие как тща-
тельная варка моллюсков перед употреб-
лением, особенно устриц, а также сырых 
фруктов и овощей, помогают сдержать 
распространение вируса. 
  

Почему норовирус  
распространяется именно 

сейчас? 
     По данным PHAC, во время разгара 
пандемии COVID-19 в 2020 году люди но-
сили маски, чаще дезинфицировали руки 
и практиковали физическое дистанциро-

вание с другими людьми, что «значи-
тельно сократило» распространение 
таких патогенов, как норовирус. Часто 
случаи заболевания норовирусом 
остаются незарегистрированными, по-
скольку многие не обращаются за меди-
цинской помощью. 
«Во многих случаях людям, заболевшим 
этим вирусом, не нужно обращаться за 
медицинской помощью. У них бывает 
ужасный приступ рвоты или иногда диа-
реи, и через день-два все проходит», — 
сказал Богоч. 
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     Система здравоохранения страны 
страдает от острой нехватки врачей — 
даже несмотря на то, что сотни квали-
фицированных канадских врачей, 
прошедших обучение за рубежом, еже-
годно получают отказ из-за бюрокра-
тической волокиты и предвзятости, 
говорят эксперты. 
      Канада упускает шанс привлечь сотни 
таких канадских врачей, потому что, по 
словам критиков, жёсткие решения пра-
вительства ограничили количество мест 
в ординатуре. Система явно отдаёт пред-
почтение студентам, которые учились в 
канадских медицинских школах. 
     Согласно данным переписи населе-
ния, в Канаде нет нехватки врачей. Не 
хватает лицензированных врачей. Хотя 
оценки разнятся, в Канаде может быть до 
13 000 врачей, которые не практикуют, 
потому что не прошли двухлетнюю орди-
натуру — требование для получения ли-
цензии. 
     В Канаде существует установка «не 
возвращаться домой», — говорит Роз-
мари Павлюк, президент общества ка-

надцев, изучающих медицину за 
рубежом. - «У них есть милые лозунги 
вроде «Вас ждут и вам рады в Канаде», 
но когда вы смотрите на барьеры, стано-
вится ясно, что вам не следует возвра-
щаться домой. Их послание, по сути, 
звучит так: «Уезжайте». И они так и де-
лают». 
     Согласно канадским правилам, меди-
цинские учебные заведения сами ре-
шают, кто получит ординатуру. Критики 
говорят, что эти учебные заведения за-
интересованы в том, чтобы как можно 
больше студентов, получивших канад-
ское образование, получили как можно 
больше таких мест, в результате чего ка-
надцы, получившие образование в со-
лидных зарубежных учебных 

заведениях, оказываются в невыгодном 
положении. 
     Критики говорят, что система разрабо-
тана таким образом, чтобы каждый вы-
пускник канадского медицинского вуза 
независимо от его компетентности полу-
чал лицензию на медицинскую практику. 
Каждый год отсеивается лишь относи-

тельно небольшое число неуспевающих. 
То же самое нельзя сказать о канадцах, 
которые учатся в медицинской школе за 
рубежом. 
 
Предвзятость, встроенная  

в систему 
     Ежегодно около 90 % всех ординатур 
отводится для выпускников канадских 
медицинских вузов. Остальные места до-
стаются врачам, прошедшим междуна-
родную подготовку. 
     В некоторых провинциях выпускники 
канадских медицинских вузов и те, кто 
получил образование за рубежом, не 
могут конкурировать друг с другом. 
     По данным Canadian Resident Match-
ing Service (CaRMS), в прошлом году 1 

661 выпускников иностранных медицин-
ских вузов (IMG) подали заявки на места 
в ординатуре в Канаде. Только 439 из них 
получили необходимую последипломную 
подготовку. Это «коэффициент соответ-
ствия» составляет всего 26 %. И это не 
иностранцы — вы должны быть гражда-
нином или постоянным жителем Канады, 

чтобы даже подать заявление на ордина-
туру в Канаде. 
     Канадцы, обучающиеся за рубежом, 
сталкиваются и с рядом других препят-
ствий. Например, в отличие от выпускни-
ков канадских медицинских вузов, 
выпускники иностранных медицинских 
вузов должны сдать экзамен «MCCQE 
Part 1», проводимый медицинским сове-
том Канады, прежде чем они смогут по-
дать заявление на поступление в 
ординатуру. 
     Канадские выпускники медицинских 
вузов могут сдать экзамен после того, как 
они уже получили место, и каждый год 
около 5 процентов из них проваливают 
экзамен, но все равно продолжают обуче-
ние в ординатуре, согласно данным Pawliuk. 

 
Нехватка мест в медицинских 

учебных заведениях 
     Показатели Канады по распределению 
в ординатуру плохо сопоставимы с дан-
ными других стран. Многие студенты-ме-
дики едут учиться за границу, потому что 
в Канаде очень мало мест в медицинских 
школах. 
     Десятки тысяч студентов, готовящихся 
к поступлению в медицинские вузы, пре-
тендуют всего на 2 800 вакансий первого 
курса в 17 медицинских школах страны. 
По данным университетов, их приём со-
ставляет всего 5,5 %. Каждый год около 
1000 канадских врачей уезжают учиться 
в такие страны, как Австралия и Ирлан-
дия, где мест на первом курсе больше. 
 

Число претендентов  
на получение международной 

ординатуры сокращается 
     Число иностранных кандидатов на 
места в ординатуре неуклонно падает: с 
2 219 в 2013 году до 1 661 в 2022 году, то 
есть на 25 % всего за десять лет.По сло-
вам Павлюка, некоторые иностранные 
врачи отказываются от Канады, потому 
что процесс обучения настолько сложен. 

Это проблема, потому что Канада ча-
стично зависит от иностранных врачей, 
чтобы пополнить ряды уезжающих вра-
чей. По данным Канадского института ин-
формации о здравоохранении, 
исторически сложилось так, что ино-
странные врачи составляют около 25 % 
всех врачей. 
     На прошлой неделе федеральное ли-
беральное правительство объявило о 
предложении провинциям выделить 
около $46 млрд на новые расходы на 
здравоохранение. В обмен на эти деньги, 
по мнению критиков, Оттава должна по-
требовать от провинций сделать больше 
для упрощения процедуры признания 
иностранных дипломов. 
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      В 2022 году канадцы столк-
нулись с резким увеличением 
времени ожидания в Walk-In кли-
никах, говорится в новом до-
кладе.  
     Компания Medimap опубликовала 
новые данные, согласно которым сред-
нее время ожидания приема врача уве-
личилось на 12 минут по сравнению с 

2021 годом. 
     Канадские врачи и медсестры бьют 
тревогу по поводу того, что провинциаль-
ные системы здравоохранения нахо-
дятся на грани краха. 
     В прошлом году среднее время ожи-

дания приема в поликлинике составляло 
37 минут. Это особенно важно, учитывая, 
что миллионы канадцев не могут найти 
семейных врачей и вынуждены обра-
щаться в walk-ins. 
     В Британской Колумбии, Альберте, 
Саскачеване, Онтарио, Манитобе и 
Новой Шотландии наблюдался рост вре-
мени ожидания. Британская Колумбия, 
Саскачеван и Новая Шотландия «значи-

тельно превысили» средний националь-
ный показатель в 37 минут. 
     В Британской Колумбии этот показа-
тель составил 79 минут, увеличившись 
по сравнению с 58 минутами в 2021 году. 
В Северном Ванкувере время ожидания 

было самым высоким — 160 минут, а 
сразу за ним следовала Виктория. 
     Большинству жителей Новой Шотлан-
дии пришлось ждать в среднем 83 ми-
нуты — на 39 минут больше, чем в 2021 
году. 
     В Альберте, Онтарио и Манитобе 
время ожидания было ниже среднего. В 
Онтарио было самое короткое среднее 
время ожидания — 25 минут — всего на 

10 минут больше, чем по данным 2021 
года. В Брамптоне, Онтарио, было от-
мечено самое короткое время ожидания 
— 10 минут. 
     В Альберте время ожидания увеличи-
лось с 18 до 34 минут. 

     В мае прошлого года Канадская меди-
цинская ассоциация забила тревогу, за-
явив, что в Канаде «критически» не 
хватает семейных врачей. Ассоциация 
призвала правительство к немедленным 
действиям. 
     «Резкое увеличение среднего времени 
ожидания в клиниках шаговой доступно-
сти является еще одним доказатель-
ством того, что системы 

здравоохранения по всей стране испы-
тывают трудности с предоставлением 
адекватной медицинской помощи», — 
сказал Томас Янковски, генеральный ди-
ректор Medimap. 
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     Уже в этом году Volkswagen представит 
компактный кроссовер Tiguan третьего по-
коления с «углеводородными» силовыми 
установками (в том числе гибридными), а в 
2026 году появится электрическая версия. 
     Об электрическом Тигуане в западных 
СМИ в прошлом году ходили противоречи-
вые слухи, а в декабре Volkswagen офици-
ально сообщил, что в 2026 году на 
головном заводе марки в немецком Воль-
фсбурге начнётся производство «нового 

электрического кроссовера класса VW 
Tiguan». То есть из официального сообще-
ния следует, что это будет не буквально 
электрический Tiguan, а просто модель того 
же формата. Между тем издание Automo-
tive News Europe в своей свежей заметке 
называет грядущую новинку именно как 
электрический Tiguan, просто его торговое 
наименование может получить какую-ни-
будь приставку — например, ID Tiguan. 
     Анонимные источники Automotive News 
Europe сообщают, что электрический Tiguan 

будет иметь отличный от уже существую-
щего ID-семейства дизайн, он будет выпол-
нен скорее в духе «углеводородных» 
моделей VW, но при этом не станет бук-
вально копировать бензиновые, дизельные 
и гибридные Тигуаны. То есть ожидается 
некая особая модель, которая диверсифи-
цирует риски компании по части возмож-
ного неприятия потребителем грядущих 
новинок. 
     Рыбообразный дизайн с тяжеловесными 
пропорциями уже вышедших на рынок ID-
кроссоверов пришёлся по вкусу далеко не 
всем, равно как и сенсорная революция в 
салонах «углеводородных» моделей марки 
— это плохо сказывается на продажах. Те-
перь Volkswagen хочет дать потребителю 
разнообразие — мол, если вам не нравятся 
ID.4 или ID.5, берите электрический Tiguan 
с более каноническими пропорциями. 
Если «углеводородные» версии нового Ти-
гуана будут по-прежнему базироваться на 
модульной платформе MQB, то электриче-
ский кроссовер получит чисто электромо-
бильную «тележку» MEB+, разработку 
которой Volkswagen также анонсировал в 
декабре. Ключевые отличия MEB+ от ны-
нешней MEB-платформы — это более 
энергоэффективные стандартизированные 

аккумуляторные ячейки, которые позволят 
увеличить запас хода на одной зарядке до 
700 км по циклу WLTP, и увеличенная с ны-
нешних 135 кВт до 175-200 кВт максималь-
ная мощность зарядки. 
     Добавим, что нынешний «второй» Tiguan 
дебютировал как глобальная модель в 2015 
году, позже свет увидели купеобразная вер-
сия Tiguan X и удлинённая Allspace. В 2020 
году исходный европейский Tiguan второго 
поколения пережил рестайлинг, вслед за 
ним обновились локальные деривативы, 
причём китайский Tiguan заметно отда-
лился от «евро-атлантического» по части 
дизайна интерьера. 
     На домашнем, европейском рынке Volk-
swagen Tiguan в прошлом году сильно сдал: 
по данным JATO Dynamics его продажи по 
сравнению с 2021 годом сократились на 
13% и составили 116 334 шт., что отчасти 
объясняется глобальным дефицитом мик-
рочипов. Лидером сегмента компактных 
SUV в прошлом году в Европе стал корей-
ский Hyundai Tucson (продано 150 803 шт., 
+1%), второе место занял родственный Kia 
Sportage (137 353 шт., +55%), третье — Ford 
Kuga (127 266 шт., +19%). 

На фото: Volkswagen Tiguan второго  
поколения (европейская версия) 

ч е т ы р е  к о л е с а Volkswagen готовит  
для электрического Tiguan  
совершенно особый дизайн
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     Компания Mercedes-Benz, если верить 
слухам, готовит собственный новый пикап 
на базе Mercedes-Benz G-класса, ну а пока 
такую конверсию можно приобрести у неко-
торых тюнинг-ателье, в том числе у амери-
канского Pit26 Motorsports. 
     Автолюбители уже знакомы с четырёх-
дверным пикапом Brabus 900 XLP на базе 
«гелика» — этот сумасшедший 900-силь-
ный монстр на портальных мостах стоит 
целое состояние (более 800 000 доларов), 
а тираж ограничен десятью экземплярами. 
Американская компания Pit26 Motorsports, 
которая уже несколько лет предлагает пор-
тальные мосты и комплексный тюнинг для 
Mercedes-Benz G-класса, представила куда 
более доступный пикап на базе немецкого 
классика — он стоит от 385 000 долларов. 
     В качестве донорской модели берётся 
стоковый Mercedes-Benz G 550 (в Европе 
модификации с таким индексом нет) либо 
Mercedes-AMG G 63, выпущенные после 
2018 года, то есть с независимой передней 

подвеской. Силовой агрегат в ходе конвер-
сии остаётся нетронутым, а вот кузов и 
шасси серьёзно перекраиваются. По части 
кузова трансформация происходит практи-
чески в том же ключе, что у Brabus — раз-
ница сводится к мелким деталям и 
технологии изготовления. 
       Колёсная база увеличивается на 508 
мм, дорожные просвет — на 229 мм, сильно 
раздавшаяся колея требует расширителей 
колёсных арок, усилены рама и кузов, уста-
новлены стальные силовые бамперы (пе-
редний — со встроенной лебёдкой). По 
желанию клиента бамперы можно оставить 
стандартные, а к порогам прикрутить откид-
ные электрифицированные подножки. В 
оформлении тыльной стороны кабины и 
грузовой площадки используются пере-
кроенные стоковые кузовные детали, по-
этому с кормы пикап от Pit26 Motorsports на 
100% идентифицируется как настоящий 
«гелик». 
     В подвеске используются пружины и 
амортизаторы Bilstein, новые рычаги и 

новые поворотные кулаки, колёсные редук-
торы поставляет Tibus Offroad. Для заднего 
моста сделаны новые, более прочные узлы 
крепления. Колёса — 20-дюймовые Pit26 
либо 18-дюймовые Innov8 с бедлоками, они 
обуты в «зубастые» 38-дюймовые по-
крышки Toyo. 
     За доплату Pit26 Motorsports предлагает 

для пикапа модифицированную систему 
выхлопа, более мощные тормоза, экспеди-
ционный багажник на крышу с «люстрой», 
стойки для крепления велосипедов, па-
латку для крыши и другие аксессуары. На 
изготовление одного пикапа нужно 1100 че-
ловеко-часов.

Американский подход:  
пикап на базе Mercedes-Benz G-класса 

от Pit26 Motorsports

 
     Американские власти вновь указали 
компании Tesla на недопустимость наруше-
ний правил дорожного движения её само-
управляемыми автомобилями. Автопилот 
Tesla FSD превышает разрешённую ско-
рость, не соблюдает требования разметки 
и не проявляет должную осторожность при 
проезде перекрёстков. Компании Tesla при-
дётся привести алгоритмы работы автопи-
лота в соответствии с законодательством. 
     Первую версию автопилота Tesla пред-
ставила в 2014 году (коммерческий релиз 
состоялся в 2015-м), а в мае 2016 года в 
американском штате Флорида случилось 
первое смертельное ДТП с его участием. В 
последующие годы десятки человек по-

гибли в авариях, в которых были замешаны 
электромобили Tesla со включённым авто-
пилотом. В 2021 году Национальное управ-
ление безопасностью дорожного движения 
(NHTSA), что входит в структуру Минтранса 
США, начало полномасштабное комплекс-
ное расследование аварий с участием са-
моуправляемых электромобилей Tesla, 
объявленный на этой неделе отзыв яв-
ляется одним из результатов этого рассле-
дования. 
     Отзыв затрагивает 362 758 электромо-
билей Tesla Model 3, Model Y, Model S и 
Model X, оснащённых бета-версией автопи-
лота FSD (Full Self-Driving). FSD — это, на-
помним, наиболее современная и 
продвинутая версия автопилота Tesla, кото-

рая по своему функционалу соответствует 
четвёртому уровню по классификации SAE 
и может полностью самостоятельно про-
ехать сложный маршрут. Клиентское бета-
тестирование автопилота FSD началось в 
2020 году — тогда Tesla предложила опро-
бовать программу лишь избранным водите-
лям. С ноября прошлого года доступ к FSD 
Beta открыт всем желающим в Северной 
Америке, подключение стоит 15 000 долла-
ров, при этом с юридической точки зрения 
FSD — это автопилот второго уровня по 
классификации SAE, который требует по-
стоянного контроля со стороны водителя. 
     Причина отзыва — небезопасное пове-
дение FSD в ряде сценариев, а именно: 
превышение допустимого лимита скорости, 
игнорирование временных знаков и требо-
вания знака «стоп» о полной остановке, не-
осторожный проезд перекрёстков при 
горящем жёлтом сигнале светофора и про-
езд перекрёстков прямо из полосы, предна-
значенной только для поворота. 
Исправлять эти нарушения компания Tesla 
будет путём беспроводного обновления 
FSD, в связи с чем Илон Маск уже со-
общил, что называть такую операцию «от-
зывом» довольно нелепо. Tesla не 

согласилась с выводами NHTSA, но чтобы 
не создавать себе лишние неприятности, 
отзыв всё-таки проведёт, то есть обновит 
прошивку FSD с учётом пожеланий NHTSA. 
     В прошлом году Tesla с подачи NHTSA 
вынуждена была отозвать 53 822 оснащён-
ных бета-версией FSD электромобилей, та 
как автопилот после очередного апгрейда 
прошивки начал проезжать перекрёстки со 
знаком «стоп» без полной остановки, а это 
напрямую противоречит правилам дорож-
ного движения. 
     Добавим, что автопилоты третьего 
уровня по классификации SAE, которые 
при определённых условиях позволяют во-
дителю полностью передать управление 
искусственному интеллекту и отвлечься от 
дороги, пока легализованы только в Япо-
нии, Германии и США, причём в США авто-
пилотом третьего уровня можно 
пользоваться только в штате Невада и 
только на автомобилях Mercedes-Benz. Ав-
топилоты четвёртого уровня пока не лега-
лизованы ни в одной стране мира и не 
будут легализованы в обозримом будущем 
из-за комплекса неразрешимых на данном 
этапе эволюции юридических и этических 
противоречий.

Автопилот Tesla FSD продолжать  
нарушать ПДД: объявлен отзыв  

362 758 электромобилей
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      Все мы знаем, как популя-
рен был кубик Рубика в конце 
прошлого столетия. Возможно, 
это было время нашего детства 
или детства наших родителей! 
А что же сейчас? Забыт ли 
кубик или продолжает будора-
жить умы неравнодушных?  
     Однозначно,  кубик Рубика 
остается самой популярной в 
мире головоломкой.  В мире про-
дано около полумиллиарда эк-
земпляров, что очень впечатляет. 
Но что привлекает людей в этой 
игрушке? Чем же она покорила 
сердца любителей головоломок 
разных возрастов?  
      Умея собирать кубик, могу од-
нозначно сказать, что я получаю 
огромное удовольствие от про-

цесса сборки, наблюдая как каж-
дая часть становится на свое 
место и кубик преображается. Из-
вилины мозга работают напря-
женно, а мышечная память 
позволяет собирать кубик бы-
стрее и быстрее раз за разом.  
     Родителям наверняка будет ин-
тересно узнать, что помимо радо-
сти от процесса верчения кубика 
в руках, есть и огромная польза, 
которую приносит кубик:  
• прекрасно развивается память - 
ведь нужно запомнить множество 
комбинаций сборки;  
• происходит тренировка мелкой 
моторики и мышечной памяти;  
• развитие логикического мышле-
ния и пространственного вообра-
жения, что очень поможет в 
изучении математики в школе и 
не только.  
     Сегодня существует также на-
правление по спидкубингу, где с 
помощью специальных алгорит-
мов кубик собирается за считан-
ные секунды. Это направление 
уже считается видом спорта, по 
которому проводятся региональ-
ные и мировые чемпионаты.  
      Но давайте поговорим  о дру-
гом. Вопрос в том, стоит ли за-
интересовать ребенка 
головоломкой и как это сделать?  
     Занимаясь развитием своего 
первого ребенка я наткнулась на 
информацию о пользе кубика Ру-

бика. И конечно, я моментально 
захотела научить его собирать 
этот кубик, хотя сама не умела. Я 
нашла подходящий курс, купила 
кубик и вот, посадив ребенка 
перед монитором, я расчитывала, 
что он моментально заинтересу-
ется головоломкой. Но как же я 
ошибалась! Ребенок научился со-
бирать первый слой, но дальше 
дело не пошло. Что же я сделала 
не так?  
      Уже сейчас я понимаю, что не 
хватало мотивации конкретно для  
моего ребенка. Ведь все дети раз-
ные, и кому-то нужно чуть больше 
мотивации извне.  
     И тогда я решила, во-первых, 
научиться собирать кубик вместе 
с сыном, а во-вторых, собрать 
группу детей и устроить люби-
тельское соревнование по сборке 
кубика в Калгари. Первая наша 
встреча прошла в сентябре 2019 

года. Каждый участник, который 
смог собрать кубик целиком полу-
чил чудесную медаль, сделанную 
моим мужем, которая гласила "I 
can do it", а те, кто собрал кубик 
быстрее всех получил также цен-
ные призы от спонсоров.  
     Еще одним интересным новше-
ством на этом соревнование 
было то, что мы первый раз со-
брали картину из кубиков Рубика. 
Это было нечто новое и нере-

ально крутое! Хотя кубиков было 
всего 100, картина получилась чу-
десная! Дети были в восторге!  
     И да, это соревнование моти-
вировало научиться собирать 
кубик не только моего ребенка, но 
и других детей из Калгари. Од-
нако через какое-то время инте-
рес к кубику опять угас у моего 
ребенка, и мне надо было думать 
как зажечь искру опять.  
     И тогда  у меня появилась идея 

создать Клуб по сборке картин из 
кубиков Рубика в Калгари. Да, со-
бирать картины из кубиков 
проще, чем собирать целый 
кубик, ведь нам нужна только 
одна сторона, но скольких же 
детей именно это мотивировало 
продолжить изучение кубика и 
других головоломок! Так, Оля, на-
пример, научилась собирать 
кубик 3х3, и делает этот за 1 ми-
нуту  23 секунды, мечтая на-
учиться собирать более сложные 
головоломки. Рома научился не 
только собирать кубик 3х3, но и 
зеркальный кубик. Вова в про-
цессе изучения сборки кубика 
4х4, а Макс изучает возможности 
змейки Рубика, и оба недавно на-
учились собирать пирамидку Ру-
бика.    Практически каждый из 
ребят хочет освоить много других 
головоломок, ведь их мир разно-
образен и прекрасен!  
      Мы начали с 200 кубиков. Со-
бирали портреты самих детей 
участников. В конце каждого 
урока мы играли в игру и уже на 
следующий раз собирали портрет 
того, кто выигрывал. Таким обра-
зом каждый был мотивирован и 
ждал когда же уже соберут его 
портрет.  
     Когда ребятам стало совсем 
легко, я увеличила количество ку-
биков до 400. Таким образом на 
каждой встрече участники соби-

рают еще большее количество 
кубиков. Ребята собирают в силу 
своих возможностей и со своей 
скоростью. Кто-то успевает соби-
рать 20 кубиков за урок, а есть 
ребята, которые собирали 70 и 
даже 80 кубиков за раз.  
     С недавних пор мы начали со-
бирать портреты известных инте-
ресных и мотивирующих 
личностей. Мы изучили Эрнё Ру-
бика, Уилл Смита, Беар Грилс, 
Илона Маска и собираемся 
узнать еще о многих!  
     Когда родители спросили 
ребят, что им больше всего нра-
вится на уроках, Лиза ответила, 
что ей нравится собирать кубик в 
компании друзей (ведь как здо-
рово найти единомышленников и 
подружиться с ними!), Оле нра-

вится смотреть, как собирается 
огромная картина, Лёве просто 
нравится собирать кубик по 
схеме, ведь он обожает пазлы. 
Некоторые ребята носили кубик в 
школу показать друзьям, и у неко-
торых даже получилось их за-
интересовать.  
      Говоря словами участников 
клуба, одним из важных факто-
ров, который помог полюбить 
кубик, стала группа единомыш-
ленников, а далее друзей.  
      Таким образом, мой клуб 
помог и продолжает помогать ре-
бятам заинтересоваться Кубиком. 
Кто-то просто отлично проводит 
время, шевеля извилинами, соби-
рая картину в кругу друзей и узна-
вая много нового об интересных 
людях, которые могут внести 
вклад в становление личности, а 
кто-то продолжает свое путеше-
ствие в мир головоломок и это 
прекрасно!  
     Я убеждена, что стоит знако-
мить детей с кубиком Рубика! И 
однозначно - окружение едино-
мышленниками может помочь за-
жечь пламя любви к этой 
головоломке!  
 

Евгения Гловацкая.  
Фото автора. 

 Больше работ в Инстаграме:  
rubiks_cube_club_calgary

мы и наши дети Calgary

К у б и к  Р у б и к а :  з а б ы т а я  г о л о в о л о м к а   
или интересное увлечение для вашего ребенка? 

 
     Большинство канадцев счи-
тают, что пора отменить так назы-
ваемый закон «о шлепках» – 
«spanking» law, позволяющий 
школьным учителям, родителям 

или опекунам применять физиче-
скую силу по отношению к детям 
для поддержания дисциплины. 
По данным онлайн-опроса, про-
ведённого компанией Research 
Co., 51% канадцев считают, что 

раздел 43 Уголовного кодекса Ка-
нады должен быть отменён. 
Взгляды канадцев изменились: в 
2018 году только 34% респонден-
тов поддержали отмену этого за-
кона. 

     «Школьные учителя, родители 
или лица, заменяющие родите-
лей, вправе применить силу в 
целях исправления поведения ре-
бёнка, находящегося под его опе-
кой, если эта сила не превышает 

разумного в данных обстоятель-
ствах», – говорится в законе. 
     Согласно опросу, в Квебеке за 
отмену этого закона высказался 
61% жителей, в Британской Ко-
лумбии – 50%, в Онтарио м Аль-

берте – 49%, Альберте, в 
Саскачеване и Манитобе – 45%. 
Опрос также показал разрыв 
между поколениями в отношении 
поддержки отмены закона. Около 
61% канадцев в возрасте от 18 до 

34 лет согласились с отменой за-
кона, это предложение поддер-
жали 53%  опрошенных в 
возрасте от 35 до 54 лет. Однако 
только 44% людей старше 55 лет, 
высказались за отмену закона. 

     Несколько стран в Латинской 
Америке, Европе и некоторые 
страны Африки полностью запре-
тили телесные наказания несо-
вершеннолетних. Проведённые 
ранее исследования показали, 

что рукоприкладство по отноше-
нию к детям может повлиять на 
развитие их мозга, подобно дру-
гим тяжёлым формам жестокого 
обращения. Однако в Канаде эту 
тему продолжают обсуждать. 

Может потому, что: как показал 
опрос, 61% канадцев сами в дет-
стве подвергались физическим 
мерам воспитания, из них 22% – 
в школе.

Более 50% канадцев считают, что нужно отменить 
з а к о н ,  п о з в о л я ю щ и й  ш л ё п а т ь  д е т е й

 
     Представители правоохра-
нительных органов и правитель-
ства утверждают, что с 2020 года 
наблюдается рост использования 
социальных сетей, таких как 

Snapchat, для привлечения и сек-
суальной эксплуатации детей и 
молодежи. Они считают, что этот 
рост отчасти связан с увеличе-
нием времени пребывания у эк-
рана в результате пандемии 
COVID-19. 
     В Лондоне, Онтарио, полиция 

получила многочисленные со-
общения о том, что взрослые ис-
пользуют социальные сети для 
неподобающего общения с несо-
вершеннолетними, включая 
обмен интимными фотографиями 

и видео, а также сексуальное до-
могательство.    Например, в де-
кабре 50-летнему Дэвиду Г. 
Николу из Лондона были предъ-
явлены обвинения во второй раз, 
после того как он якобы выдавал 
себя за 14-летнего мальчика, 
чтобы заниматься секс-распро-

странением среди подростков. 
Ему были предъявлены обвине-
ния в более чем 30 преступле-
ниях сексуального характера, 
совершенных начиная с 2018 
года. 

 
Чего следует остерегаться 

детям? 
     Преступники часто выдают 
себя за кого-то из окружения ре-
бенка (например, за ребенка из 
другой школы в этом районе, за 
друга друга и т.д.).  

     Если кто-то, с кем ребенок по-
знакомился в Интернете, пыта-
ется перенести общение с одной 
платформы на другую (например, 
с Instagram на Snapchat). 
    Комментарии сексуального ха-

рактера, особенно в раннем воз-
расте. 
    Натравливание детей на роди-
телей или высказывания о том, 
что родители слишком строги или 
не понимают их. 
    Настойчивость (например, если 
кто-то раздражается, когда ребе-

нок не отвечает в течение опреде-
ленного времени, или когда ребе-
нок отказывается отправлять 
фотографии или видео). 
    Принуждение ребенка удалить 
сообщения, которыми он обмени-

вался, или угроза причинения 
себе вреда, если ребенок не про-
должит общение. 
    Чрезмерные комплименты и 
лесть, обещания лучшей жизни. 
    Не общайтесь с незнакомцами. 

В Канаде растет число случаев сексуальной эксплуатации 
детей  через  соцсети :  как  это  предотвратить?
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м е д и ц и н а  и  з д о р о в ь е Американская компания поможет 
Канаде детскими лекарствамиВ исследованиях вакцины против 

гриппа Moderna получены  
противоречивые результаты

     Компания Moderna сообщила, что при тща-
тельном анализе результатов исследования 
противогриппозной вакцины на основе РНК 
наблюдался сильный иммунный ответ против 
штамма А, однако в отношении штамма В ис-
следуемая вакцина оказалась не более эф-
фективной, чем зарегистрированный 
препарат. Об этом сообщает Reuters. 
     Результаты исследования разрушили на-
дежду инвесторов на исправление ситуации 
со снижением доходности франшизы на про-
тивоковидную вакцину компании, так как 
акции упали на 6%. 
     Производитель противоковидной вакцины 

возлагал большие надежды на новый препа-
рат против гриппа и с помощью новых вакцин 
на основе мРНК намеревался завоевать долю 
рынка препаратов против респираторно-син-
цитиального вируса и сезонного гриппа. 
    Moderna заявила, что уже улучшила проти-
вогриппозную вакцину и будет вновь испыты-
вать ее против штамма В. Результаты должны 
появиться в течение нескольких недель. В 
таком случае данные могут быть поданы в 
FDA в первой половине текущего года, а ре-
шение о регистрации может быть принято в 
конце 2023-го или начале 2024 года.

     Министерство здравоохранения Канады 
предоставило компании Genexa, американ-
скому производителю лекарств, временное 
разрешение на ввоз в Канаду ограниченного 
количества детских препаратов от боли и тем-
пературы. 
     «Компания Genexa рада поддержать канад-
ские семьи, поскольку в Канаде возросла по-
требность в детских лекарствах, мы готовы 
сотрудничать с министерством здравоохране-
ния Канады, помогая смягчить возникший 
ныне дефицит», – говорится в пресс-релизе 
Дэвида Джонсона (David Johnson), генераль-
ного директора и соучредителя компании 
Genexa. 
     Детское лекарство Genexa, болеутоляющее 
и снижающее температуру, содержит 160 мил-

лиграммов ацетаминофена, купить его можно 
будет во многих розничных магазинах Канады, 
включая Walmart, London Drugs, Jean Coutu, 
Rexall, Loblaws и другие. 
     Министерство здравоохранения Канады на-
чало принимать импортные детские обезболи-
вающие и жаропонижающие препараты 
осенью прошлого года, поскольку рост числа 
случаев заболевания COVID-19, гриппом и 
РСВ среди детей обернулся нехваткой таких 
лекарств по всей стране. 
     По состоянию на 7 февраля министерство 
здравоохранения Канады импортировало 
более 2.4 миллиона единиц детских обезболи-
вающих и жаропонижающих препаратов для 
больниц и аптек.

ВОЗ предупредила, что  
обнаруженный в Африке вирус 

Марбург может превзойти COVID-19
     Представители здравоохранения по всему 
миру ищут экспериментальные вакцины, кото-
рые смогут защитить от вируса Марбург, вы-
явленного 13 февраля в Экваториальной 
Гвинее. Вирус родственен лихорадке Эбола и 
вызывает симптомы, сходные с геморрагиче-
ской лихорадкой. Уровень летальности при 
этом достигает 88%, пишет британский на-
учный журнал Nature. 
     А Всемирная организация здравоохранения 
(ВОЗ) созвала в Женеве срочное совещание 
для обсуждения возможности тестирования 
вакцин от Марбург, которые находятся на раз-
личных стадиях разработки. Все ведущие пре-
тенденты - это вакцины, созданные на основе 
вирусных переносчиков, аналогичные вакцине 
против COVID-19, разработанной AstraZeneca 
и Оксфордским университетом. 
     Впрочем в ВОЗ надеются, что вирус не по-
лучит широкого распространения. Главное - 
быстро ввести карантин в регионах, где про-
изошла вспышка опаснейшего заболевания. 
     Отмечается, что вспышка заболевания про-
изошла на севере Экваториальной Гвинеи, в 
провинции Кие-Нтем, которая граничит с Ка-
меруном и Габоном. Заразились 25 человек, 9 
умерли. 
     Всего в мире на данный момент в разные 
года было зарегистрировано 16 вспышек ви-
руса Марбург. "Вспышки, как правило, были 
небольшими и заканчивались относительно 
быстро после принятия эффективных мер", - 
отмечается в издании. Исключениями яв-
ляются вспышка 1998-2000 годов в Демокра-

тической Республике Конго, которая была свя-
зана со 154 случаями и 128 смертельными ис-
ходами, и эпидемия 2004-2005 годов в Анголе, 
которая привела к 227 смертельным исходам 
из 252 зарегистрированных случаев. 
     Инкубационный период может составлять 
от 2 до 21 дня. 
     Болезнь, вызываемая вирусом Марбург, на-
чинается внезапно и сопровождается резким 
повышением температуры тела, сильной го-
ловной болью и тяжелым недомоганием. Рас-
пространенным симптомом являются 
мышечные боли. На третий день могут разви-
ваться острая водянистая диарея, боли и 
спазмы в области живота, тошнота и рвота. 
Диарея может сохраняться до одной недели. 
Больные впадают в апатию. 
     На 5-7 день болезни у многих пациентов на-
блюдаются тяжелые геморрагические симп-
томы, кровотечения, часто множественные, 
происходит поражение центральной нервной 
системы, что может проявляться в спутанно-
сти сознания, раздражительности и агрессив-
ности. 
     Летальный исход, которому обычно пред-
шествуют тяжелая кровопотеря и шок, чаще 
всего наступает через 8-9 дней после появле-
ния симптомов. 
     Зарегистрированных вакцин или противо-
вирусных препаратов от Марбурга нет. Для по-
вышения показателей выживаемости 
пациентов показаны поддерживающая тера-
пия (пероральная или внутривенная регидра-
тация) и симптоматическое лечение.

Названы способы профилактики 
меланомы

     Меланома - заболевание нередкое. Основ-
ными причинами ее возникновения являются 
ультрафиолетовые повреждения кожи, вы-
званные, солнечными ожогами или искус-
ственными ультрафиолетовыми видами 
излучения, например в солярии. 
     Для профилактики меланомы нужно избе-
гать ультрафиолетовых повреждений кожи и 
защищать ее при помощи специальных кре-
мов и одежды. 
     Онкологи отмечают, что ультрафиолет по-
падает на кожу не только в солнечную погоду, 
но и через тучи, облака. 
     Самое простое, что можно сделать, если 
долго приходится находиться на открытом 
солнце или просто долгое время пребывать 
под открытым небом, - приобрести специ-
альную одежду, которая защищает кожу от 

ультрафиолетового повреждения. 
     В пример приводятся любители серфинга - 
все участки тела у них максимально закрыты 
плавательным костюмом. 
     На открытые участки тела нужно наносить 
солнцезащитные средства - кремы, лосьоны, 
спреи с уровнем защиты больше 30. Их лучше 
покупать в аптеке. Кроме того, нужно исполь-
зовать головной убор, чтобы защищать голову 
и шею от воздействия ультрафиолета. 
     Если вы находитесь на пляже, то после каж-
дого купания солнцезащитное средство нужно 
снова наносить на свою поверхность кожи, по-
тому что оно смывается. 
     Также врачи призвали быть аккуратнее в 
солярии, а еще лучше никогда не посещать 
его. В солярии никто не дозирует уровень 
ультрафиолета и ожоги получить очень легко.

Первый симптом рака появляется 
внезапно: онколог объяснил,  

на что смотреть до появления боли
     Многие специалисты сходятся во мнении, 
что на начальных стадиях рак чаще всего про-
текает без симптомов. "Первые сигналы" по-
являются, когда опухоль уже растет. Кандидат 
медицинских наук, хирург-уролог, андролог, он-
коуролог Марк Гадзиян объяснил, как вовремя 
распознать рак почки. 
    "Первым признаком рака почки обычно ста-
новится гематурия. Кровь в моче часто по-
является внезапно - однократно или 
периодически", - предупредил онколог в 
Telegram. -  Если такой симптом появился, не 
стоит дожидаться, пока "это само пройдет". 
     "Не ждите, пока боль доберется до вас", - 
отметил врач, добавив, что болевые ощуще-
ния, если они уже возникли на фоне развития 
рака почки, обычно имеют ноющий и тупой ха-
рактер. 
     Такую боль вызывает "сдавливание нерв-
ных окончаний в результате роста опухоли и 

растяжения капсулы органа", уточнил специа-
лист. 
     Кроме того, пациенты часто отмечают дли-
тельное небольшое повышение температуры 
тела, потливость, слабость, отсутствие аппе-
тита и снижение веса, повышение артериаль-
ного давления. 
     Основной причиной возникновения опухо-
левого новообразования являются определен-
ные генные мутации. Недуг также могут 
спровоцировать неконтролируемый прием 
анальгетиков и других лекарственных препа-
ратов различных групп, злоупотребление жир-
ными блюдами, курение, хроническая 
почечная недостаточность, диабет. Кроме 
того, среди факторов риска - артериальная ги-
пертензия, хронический пиелонефрит, регу-
лярное проведение гемодиализа и другие 
факторы. В ряде случаев рак почки развива-
ется вследствии перенесенной травмы органа. 

Можно ли принимать душ или 
ванну при высокой температуре

Повышение температуры часто связывают с 
определенными ограничениями - постельный 
режим, покой. Многие также уверены, что не 
стоит в этом время принимать душ или ванну, 
чтобы не нагнетать температуру. Оправданы 
ли такие опасения? 
     По словам врача-иммунолога Юлии Мине-
вич, мыться при повышенной температуре 
можно, но с учетом определенных рекоменда-
ций. 

     "Если выросла температура тела, стоит 
помнить, что нельзя переохлаждать тело: 
вода не должна быть слишком холодной или, 
наоборот, горячей", - отметила врач. 
     Кроме того, принимая ванну, следует сокра-
тить до минимума время пребывания в ней. 
     После мытья нужно сразу одеться в сухую 
одежду. Лучше заранее подготовить банный 
халат или теплую домашнюю одежду.

Способен ли чай снизить  
холестерин и риск инфаркта

     Чаю приписывают много полезных свойств.   
При этом кто-то отдает предпочтение именно 
зеленому чаю, считая, что он лучше для здо-
ровья, чем черный. Однако здесь все индиви-
дуально. 
     По словам руководителя лаборатории 
химии пищевых продуктов ФИЦ питания и био-
технологии, доктора биологических наук Вла-
димира Бессонова, гипотоникам лучше пить 
черный чай. Так как в отличие от зеленого, ко-
торый сначала немного повышает давление, 
а потом снижает, черный чай нивелирует его 
скачки. 
     Кофеин же присутствует в обоих сортах, од-
нако с точки зрения повышения заряда бодро-
сти зеленый чай действует чуть сильнее, чем 
черный. 
     Эксперт отмечает, что чай может служить 
профилактикой ряда заболеваний, в частно-
сти связанных с окислением, так как в напитке 

присутствуют природные антиоксиданты - по-
лифенолы. Ряд исследований доказывает по-
зитивное влияние чая на уровень 
холестерина. "Если исходить из того, что в чае 
содержатся флавоноиды, как и во всех расте-
ниях, то можно говорить о снижении риска раз-
личных сердечно-сосудистых заболеваний, 
включая так называемые сосудистые ката-
строфы - инфаркты, инсульты..." - отметил 
Бессонов. 
     Также чай улучшает концентрацию внима-
ния благодаря содержащимся в нем кофеину 
и теанину. 
     И все же не стоит делать из напитка пана-
цею и перекладывать на чай все заботы о здо-
ровье, предупреждает эксперт. "Чай - это 
хорошо, но мало, нужно сбросить лишний вес 
(если он есть), больше двигаться, создать 
свой сбалансированный рацион. Не нужно 
ждать чудес только от чая", - добавил он.

Реклама  в  газете   
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    Наткнулась недавно по учебе на тер-
мин “decision fatigue”, что переводится как 
усталость от принятия от принятия реше-
ний. Часто мы не отдаем себе отчета в 
том, что каждый день нам приходится 
принимать сотни, а то и более решений. 
Это состояние отличается от ментальной 
усталости тем, что последняя подразуме-
вает усталость от выполнения разных за-
даний, а не принятия решений. 
     Популярностью термин «Усталость от 
принятий решений» обязан журналисту 
Джону Тенри, который, в свою очередь, 
вывел термин из теории «истощения эго». 
Это теория от том, что самоконтроль или 

сила воли опираются на ограниченный 
запас умственных ресурсов, которые 
могут быть израсходованы. Когда сил для 
умственной деятельности нет, обычно на-
рушается самоконтроль, что считается со-
стоянием истощения эго. Самоконтроль 
играет ценную роль в принятии решений, 
и согласно исследованиям его можно на-
тренировать или снизить количество при-
нятий решений в течение дня. Для 
наглядности можете посчитать сколько 
решений вы принимаете, включая самые 
крошечные в течение дня – выбросить 
мусор, что надеть, ответить на Е-мэйл 
сейчас или позже, выпить таблетку от го-
ловы, чай или кофе, что собрать на ланч 
и так далее. Это не считая важных реше-
ний по работе! Интересная информация 
приводится во многих источниках: Барак 
Обама, зная об этом состоянии, решил 
снизить количество решений, касаемых 
одежды, ограничив выбор двумя одинако-
выми костюмами. Такую же идею в свою 
жизнь вносил и Стив Джобс, всегда наде-
вая джинсы и черную футболку, тем 
самым увеличивая емкость для принятия 
решений на работе и не доводя себя до 
состояния «усталости от принятия реше-
ний».    
     Когда такое состояние наступает, вы 
можете неосознанно принимать решения, 
движимые импульсом «просто избавиться 
от решения» и закончить с этим вопросом. 
Например, по статистике часто такое про-
исходит при покупке машин – усталость и 
желание скорее принять решение ведут к 
покупке машины, которую вы совсем не 
хотели брать. Или менее болезненный ва-

риант: вечером вы принимаете решение 
вместо тренировки съесть кусочек пиццы 
– это быстро и эффективно с точки зрения 
завершённости действия. Тогда как с тре-
нировкой надо переодеться, выбрать тре-
нировку и  сделать эту тренировку. 
Осознание приходит позже, что правиль-
нее было сделать тренировку, но в состоя-
нии «усталости принятия решений» вы 
были движимы импульсом решить как 
можно быстрее. 
     Согласно исследованиям, этим состоя-
нием часто пользуются магазины, выстав-
ляя перед кассой шоколадные батончики 
и жвачки – это приносит магазинам серь-
ёзный доход, поскольку действует закон 
«усталость и принятия решений» и перед 
кассой появляется желание схватить что-
то сладкое, а мы часто при усталости и  
хватаем. 
     Что делать?  
     Попробовать посчитать: сколько реше-
ний  в день вы принимаете? Осознавать, 
что ваша способность принимать реше-
ния истощается и в тот момент, когда вы 
говорите себе «будь что будет», вы исто-
щены и надо дать себе передохнутб, оста-
вив решения до завтра.  
     Утро вечера мудренее - это как раз про 
усталость принятия решений. 

Усталость от принятия решений
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     Согласно новому докладу о качестве 
воздуха, в Монреале он самый грязный в 
Канаде – ежегодно его жители вдыхают 
загрязняющие вещества, эквивалентные 
выкуриванию 124 сигарет. 
      Компания HouseFresh проанализиро-
вала данные по среднему содержанию 
PM2.5 в городах по всему миру, вычи-
слив количество выкуриваемых сигарет, 
эквивалентное загрязнению воздуха. 

     Согласно отчёту, Виндзор и Гамильтон 
в Онтарио заняли второе и третье места 
после Монреаля в списке городов Ка-
нады с наихудшим качеством воздуха – 
их жители вдыхают воздух, эквивалент-
ный  выкуриванию 123 и 116 сигарет в год 
соответственно. 
     Живущие в онтарийском городе Кит-
ченер вдыхают воздух, эквивалентный 
115 сигаретам в год, а загрязнение атмо-
сферы в Оттаве эквивалентно 113 сига-
ретам в год. 
     В отчёте отмечается, что в целом в Ка-
наде качество воздуха одно из лучших в 
мире, однако лесные пожары, а также 
промышленные выбросы при сжигании 
древесины и производстве энергии могут 
привести к его ухудшению, особенно в 
западных регионах страны и на севере 
Онтарио. 
     Города с наихудшим качеством воз-

духа находятся в развивающихся стра-
нах Ближнего Востока, Юго-Восточной 
Азии и Африки. Жители некоторых из 
этих городов вдыхают эквивалент более 
1 000 сигарет в год. 
     В Дакке (Бангладеш) самый грязный 
воздух среди всех столиц мира. Его жи-
тели ежегодно вдыхают дым, эквива-
лентный выкуриванию 1 176 сигарет. 
     А вот в Берне (Швейцария) воздух 
самый чистый среди всех столичных го-
родов мира – люди там вдыхают воздух, 
эквивалентный выкуриванию всего 11 си-
гарет в год. 

     Список наиболее загрязненных канад-
ских городов с указанием количества си-
гарет в год, которые люди косвенно 
вдыхают: 
Монреаль, 124 
Виндзор, Онтарио, 123 
Гамильтон, Онтарио, 116 
Китченер, Онтарио, 115 
Оттава, 113 
Лондон, Онтарио, 110 
Квебек-Сити, 109 
Миссиссага, Онтарио, 108 
Торонто, 104 
Эдмонтон, 97 
Ошава, Онтарио, 96 
Виннипег, 88 
Виктория, 86 
Калгари, 83 
Галифакс, 80 
Ванкувер, 59

Самые загрязнённые Самые загрязнённые   
города Канадыгорода Канады

экология

 
      Новое исследование показало, 
что канадские автомобилисты являются 
одними из худших водителей в мире. Ис-
следование компании Compare the Mar-
ket, занимающейся страхованием 
автомобилей, поставило перед собой 
цель выяснить, в каких странах самые 
лучшие и худшие водители — и оказа-
лось, что Канада выглядит не лучшим об-
разом. 

     Эксперты по страхованию учитывали 
такие факторы, как 
• уровень дорожного движения 
• законы о вождении 
• допустимые нормы содержания ал-
коголя в крови 
• качество дорог 
• количество смертей, вызванных до-
рожным движением в каждой стране. 
      По данным Compare the Market, Ка-
нада входит в десятку стран по количе-
ству плохих водителей, занимая 9 место. 
     Хотя уровень дорожного движения в 
Канаде довольно высок по сравнению с 
другими странами, в стране действуют 
довольно высокие ограничения скорости 
и сравнительно высокие пределы допу-
стимого содержания алкоголя в крови. 
      Более того, Канада занимает второе 

место по уровню позитивных настроений 
в социальных сетях относительно вожде-
ния (8,44%), что означает, что канадцы 
много жалуются в Интернете на других 
людей на дороге. 
     А что насчет наших американских со-
седей? 
     США заняли седьмое место в списке 
плохих водителей, получив низкие 
оценки за уровень трафика, высокие 
ограничения скорости и количество смер-
тей, вызванных дорожными происше-
ствиями. 

     Хотя американские дороги находятся 
в лучшем состоянии, чем канадские. 
     Что касается страны с самыми пло-
хими водителями, то это звание доста-
лось Таиланду, где, как сообщается, и 
трафик, и качество дорог плохие, а 
ограничения скорости и количество смер-
тей на дорогах довольно высокие. 
     В каких странах самые плохие 
водители в мире? 
1. Таиланд, 2. Перу, 3. Ливан,4. Индия, 
5. Малайзия, 6.Аргентина, 7. США,  
8.Турция, 9. Канада, 10.Бразилия 
     В каких странах самые лучшие 
водители в мире? 
1. Япония, 2. Нидерланды, 3.Норвегия, 
4. Эстония, 5. Швеция, 6. Австрия 
7. Швейцария, 8. Испания, 9.Сингапур, 
10. Португалия

Канадские водители - Канадские водители -   
одни из худших в миреодни из худших в мире

опрос
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Calgary

      
     ННаверное, вы замечали, 
что многие англоязычные имена 
очень похожи на русские. Слу-
чайно ли это получилось, или 
все-таки речь идет о культурных 
заимствованиях? 
 
Откуда взялись  
похожие русские  
и европейские имена? 
 
     Дело в том, что многие имена 
европейского происхождения 
имеют единый культурный ис-
точник. У славянских имен, бы-

товавших на Руси до принятия 
христианства, таких, как Свет-
лана, Беляна, Вячеслав, Яро-
слав, Владислав, Радомир, 
практически нет похожих запад-
ных аналогов. С приходом хри-
стианства русских стали 
крестить по святцам, давая 
имена в честь святых, в основ-
ном греческого и византийского 
происхождения. 
     Именно поэтому мы легко 
можем найти греческие толкова-
ния распространенных в России 
имен Иван, Петр, Павел, Алек-
сандр, Алексей, Мария, Марина, 

Анна, Ольга, Елена, Татьяна, 
Ирина, Наталья. 
 
Английские имена  
вместо русских 
 
     Правда, имена нередко адап-
тировались к особенностям на-
циональной культуры и языка. 
Вспомним русскую классику XIX 
века. Тогда в кругах высшего об-
щества стали популярными анг-
лийские и французские 
варианты русских имен. В пуш-
кинском «Евгении Онегине» 
упоминается, что мать Татьяны 
и Ольги Лариных «звала Поли-

ною Прасковью». У Толстого в 
«Анне Карениной» фигурируют 
Стива (Степан) и Долли (Дарья) 
Облонские, а также Кити (Екате-
рина) Щербацкая, а в «Войне и 
мире» - Пьер (Петр) Безухов и 
Элен (Елена) Курагина. 
     Одни русские имена яв-
ляются производными от «об-
щеевропейских», у других 
просто есть англоязычные ана-
логи с похожим звучанием. Этим 
нередко пользуются наши со-
отечественники, когда пере-
езжают за границу. Так, Михаил 
становится Майклом, Николай – 

Николасом, Артем – Артуром, 
Маргарита – Маргарет, Дарья – 
Дорой. 
 
Одно и то же,  
но в разных вариантах 
 
     Есть имена, которые имеют 
разные варианты в русском и 
английском, хотя у них общее 
происхождение. Так, Алексан-
дра или Алексея по-английски 
будут звать Алексом. Максим в 
полном английском варианте – 
Максимилиан. Даниил – Дэниел, 
сокращенно Дэн. Денис – Ден-
нис. Иван – то же, что Джон, в 

недавнем прошлом самое рас-
пространенное имя и в России, 
и в Англии. Кстати, Джек – это 
сокращенное от Джон. Есть ана-
лог и у русского имени Тимофей 
– Тимоти, сокращенно Тим. Мат-
вей – Мэтью или Мэтт. Андрей – 
Эндрю или Энди. Евгений – 
Юджин. Семен – Саймон. Федор 
– Теодор. Павел – Пол. Георгий 
– Джордж. Григорий – Грегори. 
Антон – Энтони.  
     У женских имен встречаются 
следующие аналоги: русская 
Софья – английское Софи, 
Мария – Мэри, Ирина – Айрин, 

Варвара – Барбара, Анна – Энн, 
Елизавета – Элизабет, сокра-
щенно – Лайза, Лиз или Лиззи. 
Алиса – Элис. Александру могут 
по-английски звать Сандрой. 
Екатерина – Кэтрин или сокра-
щенно Кэт, Кэтти. Валерия – Ва-
лери, сокращенно Вэл. Диана – 
Дайана. Юлия – Джулия, Джули. 
Эмилия – Эмили. Наталья – На-
тали, хотя в англоязычной куль-
туре встречается и имя Наташа, 
очень похожее на русское со-
кращение от Наталья. 
     Как видите, очень часто рус-

ские и английские имена имеют 
разницу только в произношении, 
а по сути это одно и то же. 
     Также существует целый 
пласт так называемых «интер-
национальных» имен, которые 
практически одинаково звучат и 
на русском, и на английском. 
Это такие имена, как Дмитрий, 
Кирилл, Роман, Марк, Виктор, 
Филипп, Виктория, Кира, Веро-
ника. Людям с такими именами 
даже не надо менять имя при 
переезде в другую страну, адап-
тируясь к другой культуре. 

russian7.ru 

это интересно

Почему у русских имен так много аналогов в английском языкеПочему у русских имен так много аналогов в английском языке
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      Легендарному капи-
тану «Спартака» и сбор-
ной СССР, двукратному 
олимпийскому чем-
пиону Борису Майорову 
исполнилось 85 лет. 
 
— Накануне предыду-
щего юбилея вы ска-
зали: «Вот исполнялось 
мне 60, 70, 75... Я и вни-
мания не обращал. А 80 
— страшновато. Рубеж. 
Пройдешь его, и не-
известно, что за поворо-
том». С какими мыслями 
встречаете 85? 
— Стараюсь на возрасте 
не зацикливаться. Года 
бегут, я за ними не слежу. 
Ну, 85 и 85. Для меня это 
очередной день рожде-
ния, не более. Даже каких-

то торжеств устраивать не 
планирую. Отмечу в узком 
кругу. 
 — Внешне вы от 85 да-
леки. 
— Спасибо. Хотя болячек 
хватает. У меня давление, 
стенты стоят, кардиости-
мулятор, сахарок скачет. 
Если раньше раз в два 
года простужался, то те-
перь это чаще случается. 
Время от времени кладут 
в госпиталь. Как говорят 
врачи — «на профилак-
тику». Еще и зрение под-
село, с декабря в очках 
вожу. 
     Но в целом чувствую 
себя нормально, много 
двигаюсь. Вот сегодня 
утром приехал на дачу. 
Снега намело — так взял 
лопату, дорожки почистил. 
Мне в радость! Потом при-
нес два ведра воды, ма-
шину помыл... Как 
потеплеет — на рыбалку 
махну. Рядом с дачей пре-
красное водохранилище. 
     Ну и конечно, хоккей 
смотрю, хожу на матчи 
«Спартака». Я же предсе-
датель совета ветеранов 
клуба. У нас своя ложа в 
«Мегаспорте», стол всегда 
накрыт. 10-12 человек при-
ходят регулярно. Правда, 
из моих ровесников — 
лишь Саша Кузнецов, 
чемпион СССР 1962-го. 
Остальные моложе. Ко-
стылев, Новиков, Криво-
лапов... 
— На прошлый юбилей 
кто подарком удивил? 
— Родной «Спартак». 
Вручили мне ключи от 
Subaru XV. Это стало пол-
ной неожиданностью. Ма-
шина замечательная. 
Пять лет езжу — никаких 
проблем. 
- У вас очень яркая спор-
тивная жизнь. Полная 

знаменательных собы-
тий, ставших неотъем-
лемой частью истории 
нашей страны. Что 
нужно делать, о чем 
помнить нашим моло-
дым спортсменам, 
чтобы быть похожими 
на вас? 
- Самое главное – любить 
то, чем ты занимаешься. 
Беззаветно любить. Твое 
дело для тебя должно 
быть в удовольствие. Каж-
дая игра для тебя должна 
быть в удовольствие. От-
влекаться на другие вещи, 
конечно же, можно. По-
тому что вокруг тебя кипит 
жизнь, постоянно что-то 
происходит. И ты не мо-
жешь не обращать на это 
внимание. Но нужно оста-
ваться верным делу, кото-
рому ты себя 
посвящаешь. Если отно-

ситься к спорту, к хоккею 
как к какому-то обычному 
делу, повседневной ру-
тине, то ничего не полу-
чится. Ничего не 
добьешься. Не обяза-
тельно ставить какие-то 
заоблачные цели – просто 
любить. 
      Сегодня часто читаю в 
газетах или смотрю по те-
левизору интервью наших 
молодых хоккеистов: «У 
меня мечта играть в 
НХЛ!». Что это такое? Не 
надо говорить об этой 
мечте никому. Тренируй-
тесь, любите свое дело, и 
все придет. 
- С чего для вас начи-
нался хоккей? 
- Для меня хоккей начи-
нался с дворовой коробки. 
Удобств никаких не было. 
Мы все, пацаны, воспи-
танники двора. Лыжи, хок-
кей, волейбол, городки, 
другие игры – все во 
дворе. Потом стадион был 
рядом на Ширяевом поле 
в Сокольниках, «Спар-
так». Я туда с друзьями 
пошел и записался. 
- В советское время из 
дворового хоккея и фут-
бола вышло много чем-
пионов мира и 
олимпийских чемпио-
нов. Сегодня вам часто 
приходится видеть, как 
мальчишки во дворах 
гоняют в хоккей? 
- Сегодня я что-то не вижу, 
чтобы было большое ко-
личество площадок во 
дворах. Может они есть на 
окраинах города, Москва 
же разрослась до неверо-
ятных размеров. Рядом с 
моим домом была хоккей-
ная коробка, несколько 
лет ее заливали зимой. А 
теперь на ее месте дет-
ская площадка.      Возле 
каждого дома по детской 

площадке. Сколько ни 
хожу мимо, в магазин, ни-
кого из детей на них нет. 
Пацанам негде стало в 
хоккей гонять. Конечно, 
родители водят ребят в 
спортивные секции. Но 
это два-три раза в неделю 
по часу они там зани-
маются. 
      А мы же в детстве про-
падали просто на улице. И 
зимой, и летом. С крыльца 
спустился – и ты свобо-
ден. Кто во что хочет, тот в 
то и играет. В Сокольниках 
на Большой Оленьей 
улице два пруда рядом. К 
7 ноября уже лед по-
являлся. И сразу на 
коньки. Да еще и два ста-
диона были недалеко. 
Из школы придешь в семь 
вечера, я во вторую смену 
учился, бутерброд в зубы, 
коньки на плечо, и побе-

жал по снегу. 250 метров 
до стадиона. Где сейчас 
такие условия найдешь? 
- А когда же вы уроки-то 
успевали делать? 
- С восьми до десяти, до 
пол-одиннадцатого вечера 
я был на катке. А учеба во 
вторую смену с двух дня – 
утром уроки делал. Для 
меня учеба никогда не 
была проблемой. Я школу 
с серебряной медалью за-
кончил. Так что вопрос с 
уроками для меня никогда 
не стоял. Я вообще очень 
хорошо знал, что нужно 
сначала делать, а что 
потом уже. 
- Сегодня по известным 
причинам российский 
спорт переживает не-
простые времена. Когда 
вы играли, тоже не все 
всегда было гладко. 
Можно ли сравнивать 
то, что было в вашей мо-
лодости, с тем, как отно-
сятся сейчас к нашим 
спортсменам за рубе-
жом? 
- Да нет. Мы как-то не ощу-
щали, чтобы к нам плохо 
относились. Такого не 
было. К тому же команды, 
выходящие на хоккейную 
коробку, уже сами по себе 
враги. Это вполне есте-
ственно – идет спортивная 
борьба за результат. За 
чемпионство, за медали. 
Это нормально. 
     А что касается внешней 
среды... В шестидесятые 
годы, когда Карибский кри-
зис был, у нас в 1962 году, 
как раз через месяц после 
него, турне было по Ка-
наде. У сборной Совет-
ского Союза. Тогда да, 
немного настороженное 
отношение было. Но в 
целом – нет. Это, во-пер-
вых. А во-вторых – для 
того, чтобы тебя уважали, 

надо быть сильным. А мы 
тогда были сильными. 
Нам все в рот смотрели. 
Мы побеждали. Поэтому и 
уважительно отношение к 
нам было со стороны со-
перников, со стороны пуб-
лики. Наверное, 
руководство международ-
ного хоккея хотело, чтобы 
была постоянная смена 
чемпионов. Но не получа-
лось – мы все подряд вы-
игрывали. Так что я лично 
в те годы не ощущал нега-
тивного отношения ни к 
Советскому Союзу, ни к 
нашей сборной. 
- Кто лично для вас был 
самым принципиаль-
ным соперником? 
-Так вопрос нельзя ста-
вить. По одной простой 
причине. Команда - очень 
сложный механизм. Сего-
дня она в хорошем со-
стоянии, и ей любой 

соперник нипочём. Завтра 
в физике чуть хуже, чем 
должно быть, и уже про-
блемы возникают. И тогда 
уже любой соперник не-
удобным становится. 
     Если же говорить о 
спортивных результатах, 
то такими трудными со-
перниками всегда были 
чехи. На определённом 
этапе – шведы. Правда 
они потом откатились. И, 
конечно же, канадцы. У ко-
торых в крови жажда по-
беды на льду. Их характер 
победителей красной 
нитью через все игры про-
ходит. 
- Как встречаете свой 
юбилей? 
- На сегодняшний день я 
вице-президент Федера-
ции хоккея России, пред-
седатель тренерского 
совета федерации. Одно-
временно в «Спартаке» 
председатель Совета ве-
теранов. В его орбите 
около трёх десятков чело-
век сейчас. Вместе ходим 
на матчи «Спартака», 
вспоминаем былое и заду-
мываемся о будущем… В 
общем, занят. 

- Сегодняшний «Спар-
так» … 
- Разочаровывает. Игра 
оставляет желать луч-
шего. Вряд ли в плей-офф 
попадет в этом сезоне. 
- А что радует? 
- Слава богу, за исключе-
нием некоторых болезней, 
здоровье позволяет чем-
то заниматься ещё. Я в 
мамину родню пошел по 
здоровью, оно крепкое. 
Жду летнего сезона, 
чтобы порыбачить. Скоро 
уже, в мае сезон рыболов-
ный начнется. 
- Где любите рыбачить? 
- На Учинском водохрани-
лище, недалеко от дачи. 
— Были бы у вас лиш-
ние 100 долларов — на 
кого поставили бы в 
Кубке Гагарина? 
— Пожалуй, на «Ак Барс». 
Там мощная обойма хок-
кеистов, с приходом Биля-

летдинова команда 
обрела стабильность. А 
остальные... СКА в конце 
регулярки забарахлил. 
ЦСКА тоже теряет очки. 
«Магнитка» играет крайне 
неровно. Не блещет и 
«Авангард». «Торпедо» 
первый раунд наверняка 
пройдет, но весь плей-
офф в противостоянии с 
опытнейшими зубрами ни-
жегородским парням не 
вытянуть. 
— Вам действительно 
до фонаря погоня Алек-
сандра Овечкина за ре-
кордом Уэйна Гретцки, 
как обмолвились в не-
давнем интервью? Во-
обще не следите? 
— Да как не следить, если 
у нас все спортивные из-
дания реагируют на каж-
дый чих Овечкина!  Он 
замечательный физкуль-
турник, я снимаю перед 
ним шляпу. Но зачем о 
нем столько писать? 
Вчера Овечкин установил 
рекорд по заброшенным 
шайбам в пустые ворота, 
сегодня — по голам на 
первой минуте матча, зав-
тра — еще какое-то высо-

санное из пальца дости-
жение... Ребята, перебор! 
     Я не понимаю, почему 
у нас про НХЛ пишут на-
много больше, чем про 
российский хоккей. Отчет 
о матче с участием «Се-
верстали» или «Трактора» 
в газете не найдешь, зато 
о каком-нибудь «Коло-
радо» и «Сент-Луисе» — 
миллион подробностей. 
     Вот в 90-е я работал в 
Финляндии. Так местные 
газеты ежедневно отда-
вали кучу полос под мате-
риалы о национальном 
чемпионате. Про НХЛ — 
на предпоследней стра-
нице. Скромненько — счет 
да авторы голов. И это в 
то время, когда за океа-
ном блистали Курри, Тик-
канен, Нумминен, 
Селянне. Глыбы! 
     А у нас все наоборот. 
Да, сегодня в НХЛ 70 игро-

ков из России. Из них де-
сять — вратари. Плюс 
звезды — тот же Овечкин, 
Малкин, Кучеров... Им 
нужно уделять внимание. 
Но и о своем хоккее да-
вайте не будем забывать. 
— С Александром Яку-
шевым вы так и не по-
мирились?  
— А я с ним и не ругался, 
никаких концов не обру-
бал. Объясниться готов в 
любое время. Но... Уже 22 
года он со мной не обща-
ется. Даже не здорова-
ется. При встрече 
демонстративно проходит 
мимо. Ну и ладно, я без 
него проживу. 
— Три «не люблю» на 
ваш выбор. 
— Фальшь. Высокомерие. 
А еще... Если говорить о 
еде и напитках, то особых 
предпочтений у меня нет. 
Я непривередливый. 
Разве что из алкоголя 
давно на водочку пере-
шел. Виски или коньяк, ко-
нечно, тоже могу хлопнуть 
— но без всякого удоволь-
ствия. 

Александр Кружков, Сергей 
Алексеев. Фото: Александр  
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Борис Александрович 
МАЙОРОВ  

Родился  11  февраля  1938  года  в  Москве .  
Советский  хоккеист,  нападающий ,  тренер ,  
спортивный функционер,  телекомментатор .  
Заслуженный мастер  спорта ,  заслуженный 
тренер России (1979) .    
Карьера игрока :  1956-1969 –  «Спартак» 
(Москва) .  В  чемпионатах  СССР 400  матчей,  
255  заброшенных  шайб .  В  сборной  СССР  с  
1961  по  1968  годы 139  игр ,  70  голов .  На  
чемпионатах  мира  и  Олимпийских  играх  -  
50  матчей,  30  шайб.    
Достижения :  Олимпийский  чемпион 
1964 ,  1968 .  Чемпион  мира  и  Европы 1963-
1968 .  Бронзовый  призер  чемпионата  мира 
1961 ,  лучший  бомбардир  турнира  (7+10) ,  
включен  в  символическую сборную.  Чем-
пион  СССР  1962 ,  1967 ,  1969 .  Серебряный 
призер  чемпионата  СССР 1965 ,  1966 ,  1968 ,  
бронзовый  призер  1963 ,  1964 .  Финалист  
Кубка СССР 1967.  В  списке лучших хоккеи-
стов  СССР  –  1959-1969 .  В  символической 
сборной сезона –  1959 ,  1962 ,  1967 .   
Карьера  тренера  и  спортивного  
функционера:  1967 (1  июля-22  октября)  

–  играющий тренер «Спартака»,  1969-1971 –  
тренер  «Спартака» ,  1971-1972  –  старший 
тренер юношеской сборной СССР,  ассистент  
старшего  тренера  юниорской  сборной ,  
1972-1973 –  старший тренер второй сборной 
СССР,  1974-1976  –  главный тренер  ХК  «Йо-
керит»  (Финляндия) ,  1976  –  начальник 
сборной  команды СССР ,  1979-1983  –  на-
чальник  Управления  хоккея  Госкомспорта  
СССР ,  1985-1989  –  старший  тренер  «Спар-
така»,  1991  –  председатель Федерации хок-
кея  РСФСР,  1991-1993 –  главный тренер ХК 
«Йокерит» ,  1993-1994 –  ХК «Таппара» (Фин-
ляндия) ,  1995-1998  –  генеральный  менед-
жер сборной России,  1998-2002 –  президент  
ХК  «Спартак»  (Москва) ,  1998-2015  –  теле-
комментатор на НТВ,  «НТВ-Плюс»,  КХЛ-ТВ,  с  
2001  –  вице-президент  Федерации  хоккея 
России.     
Достижения :  Серебряный  призер  чем-
пионата СССР 1970,  бронзовый призер 1986,  
1988.  Обладатель Кубка СССР 1971.Чемпион  
Европы среди  юниоров  1972  (ассистент ) .  
Чемпион  Финляндии  1992 .  Обладатель 
приза  «Золотой микрофон» 2003.   
Награды:  ордена Трудового  Красного  Зна-
мени,  «Знак Почета»  (дважды) ,  Дружбы на-
родов ,  Почета ,  «За  заслуги  перед 
Отечеством»  I I ,  I I I  и  I V.  Введен  в  Залы 
славы ИИХФ и  Отечественного  хоккея 

Борис Майоров:

Братья-близнецы ,  олимпийские  чемпионы   
Евгений  и  Борис  Майоровы
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 Исполнилось 95 лет 
со дня рождения быв-
шего министра ино-
странных дел СССР, а 
впоследствии прези-
дента Грузии Эдуарда 
Шеварднадзе. 
 
     Деятельность Эдуарда 
Шеварднадзе, который 
скончался восемь с поло-
виной лет назад, оцени-
вают   по-разному. Споры 
вокруг его личности не 
утихают по сей день, но 
то, что он был неординар-
ной и яркой личностью 
признают все. 
     За свои 86 лет жизни он 
представал перед совре-
менниками в нескольких 
ипостасях, каждая из кото-
рых в чем-то отрицает 
предыдущую, но вместе с 
тем продолжает ее. 
     Шеварднадзе называли 
"Белым лисом", объясняя 
это тем, что он был седым 
и мудрым, а некоторые 
считали его очень изво-
ротливым и хитрым. 
 

Влюбленный  
партийный функционер 
     Будущий государствен-
ный деятель родился 25 
января 1928 года в селе 
Мамати Ланчхутского рай-
она Грузии в многодетной 
семье учителя русского 
языка и литературы и с 10 
лет подрабатывал поч-
тальоном. В 37-м году 
отца Шеварднадзе соби-
рались арестовать. Быв-
ший ученик, служивший в 
местном НКВД, предупре-
дил его, и он несколько 
месяцев скрывался, пока 
о нем не забыли. Старший 
брат Акакий погиб, защи-
щая Брестскую крепость. 
     Качества лидера в Ше-
варднадзе проявились с 
детства – он был заводи-
лой в классе и комсоргом. 
Сельскую школу и меди-
цинский техникум Эдуард 
закончил с отличием, что 
позволяло поступить в ин-
ститут без экзаменов. 
     Родители были уве-
рены, что парень станет 
врачом, так как фельдшер 
в деревне, как позже вспо-
минал сам Шеварднадзе, 
был самым авторитетным 
человеком, но Эдуард 
предпочел политическую 
карьеру врачебной. В 
1951 году он окончил пар-
тийную школу при ЦК 
КП(б) Грузии. 
     Политическая карьера 
Шеварднадзе, который 
был энергичным и хоро-
шим оратором, была дол-
гой и яркой. Свой путь он 
начал с райкома комсо-
мола, был вторым, потом 
первым секретарем ЦК 
ЛКСМ Грузии, был мини-
стром внутренних дел Гру-
зинской ССР и первым 
лицом в республике. 
     Возглавив ЦК Компар-
тии Грузии осенью 1972 
года, Эдуард Шевард-
надзе сразу же объявил, 
что начинает бескомпро-
миссную борьбу с теневой 
экономикой и коррупцией. 
     В республике за первые 
пять лет правления нового 
лидера за коррупцию осу-
дили порядка 30 тысяч че-
ловек, а еще 40 тысяч 
лишились должностей. 
Бывшие госслужащие 
вспоминают, что чинов-
ника Шеварднадзе мог 
уволить только за то, что 
тот на руке носил не оте-
чественные часы. 
     Между тем Шевард-
надзе был настоящим тру-
доголиком – автомобиль 

первого секретаря Грузии 
на улицах Тбилиси можно 
было увидеть и в 6 утра, и 
в 12 ночи. И таким он оста-
вался практически до 
конца своей жизни. 
     Шеварднадзе обожал 
театр и кино и старался не 
пропускать ни одной 
премьеры. Фильм Тенгиза 
Абуладзе "Покаяние", ко-
торый по сути был обви-
нительным приговором 
сталинизму, вышел на со-
ветские экраны в 1984 
году только благодаря Ше-
варднадзе. Эдуард Амвро-
сиевич впоследствии 
вспоминал, как всю ночь 
они с супругой Нанули чи-
тали сценарий и плакали. 
     Эти слезы не были про-
явлением только состра-
дания – это была 
кровоточащая рана, неза-
живающая годами. Отца 
Нанули репрессировали в 
1937 году, и по началу 
предложение руки и 
сердца перспективного 
политика она отказыва-
лась принимать, чтобы не 
портить любимому чело-
веку карьеру. 
     Впоследствии в одном 
из интервью Эдуард Ше-
варднадзе вспоминал, что 
ради любимой был готов 
бросить политику и стать 
врачом, как когда-то меч-
тали его родители. Однако 

профессию менять ему не 
пришлось – влюбленные 
поженились в хрущевскую 
оттепель, в 1954 году, 
когда родство с "врагами 
народа" не считалось уже 
преступлением. 
 

Лучший глава МИД 
СССР 

     Шеварднадзе стал по-
следним министром ино-
странных дел СССР – он 
занимал эту должность 
дважды. Его перевели в 
Москву в 1985 году и на-
значили главой мини-
стерства иностранных дел 
СССР. Параллельно Ше-
варднадзе состоял в По-
литбюро. 
     Назначение человека 
на этот пост, без какого бы 
то ни было дипломатиче-
ского опыта, произвело 
сенсацию во всем мире. 
При том он не знал ни од-
ного иностранного языка – 
только грузинский и рус-
ский. 
     Естественно, были опа-
сения, справится ли он с 
возложенной на него 
сложной задачей, но Ше-
варднадзе, который рабо-
тал до четырех утра и 
спал всего три часа, ока-
зался человеком обла-
дающим острым умом и 
способностью впитывать 
знания. 
     Эксперты рассказы-
вали, что после Громыко, 
"застегнутого на все пуго-
вицы", проработавшего на 
этом посту 28 лет, кото-
рого зарубежные дипло-
маты называли "Мистер 
«Нет" за неуступчивость 
на переговорах, общение 
с Шеварднадзе, который 
улыбался и шутил, стало 
культурным шоком. 
     Так, например, когда 
молодая американская 
журналистка после пере-
говоров с госсекретарем 
Джорджем Шульцем в Ва-
шингтоне спросила Ше-
варднадзе: "Завтра 
воскресенье, какие на вы-
ходной у вас планы?", он 
мгновенно задал встреч-
ный вопрос: "А какие у вас 
предложения?" 

     Кстати, рассказывают, 
что однажды Шевард-
надзе подарил кавказский 
кинжал Джорджу Шульцу и 
при этом сказал: "Ну вот, я 
разоружился, теперь ваша 
очередь!" 
     Шеварднадзе, будучи 
главой МИД СССР, побы-
вал во многих странах с 
визитами – в эпоху гласно-
сти, перестройки и раз-
рядки международной 
напряженности. Его назы-
вали одним из главных со-
ратников Михаила 
Горбачева. 
     Когда в 1990 году Ше-

варднадзе ушел с поста 
главы МИД СССР, газета 
New York Times писала: 
"Ушел лучший министр за 
всю историю СССР". 
     Шеварднадзе в 1991 
году назначили главой но-
вого ведомства – мини-
стерства внешних 
сношений. Занимал этот 
пост Эдуард Амвросиевич 
недолго, так как одним из 
первых среди советских 
руководителей в декабре 
того же года признал Бе-
ловежские соглашения и 
распад СССР. 
   Немала заслуга Шевард-
надзе, будучи на посту 
главы МИД СССР, в под-
писании в 1986 году Дого-
вора между СССР и КНДР 
о разграничении экономи-
ческой зоны и континен-
тального шельфа. 
     Кроме того, удалось до-
говориться с США о на-
чале полномасштабных 
двухсторонних перегово-
ров по ограничению, а 
затем прекращению ядер-
ных испытаний. 
     Советские войска выво-
дились из Афганистана 
при Шеварднадзе. Неоце-
нима была его роль и в 
объединении Германии. 
      Но сам Шеварднадзе 
ставил себе в заслугу 
лишь окончание "холод-
ной войны" и объединение 
Германии. 
 

Второй президент  
Грузии 

     Вернулся в Грузию Ше-
варднадзе в марте 1992 
года, после того, как был 
свергнут первый прези-
дент независимой страны 
Звиад Гамсахурдия, по 
приглашению лидеров пе-
реворота и интеллиген-
ции. После распада СССР 
63-летнего экс-министра 
ждала спокойная и обес-
печенная жизнь уважае-
мого отставника - хоть в 
Москве, хоть на берегу 
Женевского озера. Он был 
в зените мировой славы. 
Журналисты стояли в оче-
реди за интервью. Изда-
нием мемуаров и 
лекциями в западных уни-

верситетах он мог без осо-
бого труда зарабатывать 
миллионы долларов. Од-
нако 
     Шеварднадзе возгла-
вил Госсовет, созданный в 
стране после свержения 
Гамсахурдия. В тот период 
в Грузии царил хаос, руко-
водили всем вооруженные 
группировки. 
     В результате парла-
ментских выборов в ок-
тябре того же года 
Шеварднадзе был избран 
председателем парла-
мента – главой госу-
дарства Грузии, а в 

ноябре 1995 года его из-
брали президентом 
страны. Этот пост Эдуард 
Амвросиевич занимал во-
семь лет, придерживаясь 
прозападного политиче-
ского курса.  
     Трудно сказать, чего 
здесь было больше: жела-
ния помочь родине в труд-
ный час или тоски по 
власти и активной дея-
тельности. Его возвраще-
ние сравнивали с 
призванием варягов на 
Русь: "Земля наша велика 
и обильна, а порядка в 
ней нет; приходите и воло-
дейте". 
     "Я знал, что, если бы я 
не вернулся в Грузию, она 
бы погибла", - говорил Ше-
варднадзе.  Доля истины в 
его словах имелась, но, в 
отличие от оказавшегося в 
аналогичной ситуации 
Гейдара Алиева, консоли-
дировать общество ему не 
удалось. Вероятно, Ше-
варднадзе рассчитывал 
оказаться в маленькой 
стране "китом в аква-
риуме", перед чьим миро-
вым авторитетом все 
дружно склонятся. Вместо 
этого он очутился в обще-
стве, доведенном до точки 
кипения, и в окружении во-
оруженных баронов, на-
строенных никому не 
подчиняться. 
     У Шеварднадзе была 
феноменальная трудоспо-
собность. Даже несмотря 
на уже солидный возраст, 
он мог работать по 20 
часов в сутки, читал очень 
быстро, решения прини-
мал мгновенно и одновре-
менно имел терпение 
выслушивать кого угодно 
и когда угодно, если это 
надо было для дела. И все 
это, включая субботы и 
воскресения. 
     По словам соратников, 
Шеварднадзе всегда был 
на службе с 9 утра и редко 
уезжал раньше полуночи. 
Свой послеобеденный час 
он использовал для чте-
ния, чаще всего читал спе-
циальную литературу по 
политологии и поэзию. 
     Но, несмотря на то, что 

дважды с большим пере-
весом выигрывал прези-
дентские выборы, 
общепризнанным нацио-
нальным лидером Ше-
варднадзе так и не стал. 
     Именно на период его 
правления пришлась 
война в Абхазии 1992-
1993 годов, которая до сих 
пор неподконтрольна вла-
стям Грузии и в стране де-
сятки тысяч 
переселенцев. 
     Кризис в отношениях с 
Абхазией и Южной Осе-
тией создал его предше-
ственник Гамсахурдиа.   

На военную экспедицию в 
Абхазию в августе 1992 
года Шеварднадзе согла-
сился под давлением об-
щественного мнения и 
влиятельных военных ли-
деров Тенгиза Китовани и 
Джабы Иоселиани.      Рос-
сия объявила себя бес-
п р и с т р а с т н ы м 
посредником, однако, гру-
зинские позиции обстре-
ливали "неизвестные 
самолеты", на абхазской 
стороне сражались казаки 
и добровольческий ба-
тальон Шамиля Басаева. 
Российские власти сквозь 
пальцы глядели на пере-
мещение через границу 
вооруженных людей. 
     "Я далек от того, чтобы 
утверждать, что в Абхазии 
с нами воюет Россия. Но я 
вправе утверждать: в Аб-
хазии с нами ведет войну 
красно-коричневая армия 
имперского реванша", - за-
явил Шеварднадзе. Он до 
конца оставался в осаж-
денном Сухуми и был вы-
везен на вертолете 
тогдашним главой МЧС 
России Сергеем Шойгу. 
Представители абхазского 
командования утвер-
ждали, что могли сбить 
вертолет, но понимали, 
что гибели Шойгу Москва 
не простила бы. С взя-
тыми в плен представите-
лями грузинской 
администрации абхазы 
расправились страшно. 
Друга Шеварднадзе по 
комсомолу Жиули Шар-
таву, назначенного им 
мэром Сухуми, перед рас-
стрелом заставили гло-
тать землю: ты хотел 
нашей земли - так ешь! 
     Шеварднадзе за годы 
правления обвиняли во 
многих "смертных грехах". 
В частности, помимо упо-
мянутых потери Абхазии, 
гражданской войне (1991-
1993 годы), а также эконо-
мических трудностях, в 
процветании коррупции и 
так далее, но назвать его 
трусом никто не мог. 
     Шеварднадзе всегда 
был на передовой и не 
прятался за спинами 

своих телохранителей, не-
зависимо от того, была 
это линия огня или разъ-
яренная толпа людей. И с 
присущими ему чувством 
юмора и внимания мог 
поддержать и подбодрить 
любого в самую сложную 
минуту. 
     Был такой случай. В Аб-
хазии во время очередной 
бомбежки с воздуха, Ше-
варднадзе накрыл своим 
телом юную журналистку, 
а его своим – телохрани-
тель. И когда все утихло, 
Шеварднадзе, чтобы успо-
коить испуганную де-
вушку, отряхивая пиджак 
сказал: "Лучше бы на 
меня упала бомба, вместо 
этого детины". И это не 
единственный случай за-
боты об окружающих его 
людях. 
     Кстати, пережил он и 
два покушения – в августе 
1995 года его ранило 
взрывом бомбы, когда он 
направлялся на церемо-
нию подписания новой 
Конституции Грузии. А в 
феврале 1998 года из гра-
натомета и автоматов в 
центре Тбилиси обстре-
ляли президентский кор-
теж – спас Шеварднадзе 
бронированный "Мерсе-
дес", что послужило хоро-
шей рекламой фирме. 

 

"Революция роз" 
     2 ноября 2003 года в 
Грузии прошли парла-
ментские выборы. Избир-
ком объявил о победе 
пропрезидентского блока 
"За новую Грузию". Оппо-
зиция обвинила власти в 
"тотальной фальсифика-
ции". Массовые волнения 
21-23 ноября, вошедшие в 
историю как "революция 
роз", закончились отстав-
кой Шеварднадзе. Миро-
вые телеканалы показали 
видеокадры, на которых 
политические противники 
буквально выталкивали 
его в шею из зала заседа-
ний парламента. 
     Новые власти на-
значили ему пенсию в раз-
мере 410 долларов в 
месяц.  
     Экс-президент дожил 
свой век в доме в тбилис-
ском правительственном 
квартале Крцаниси, неко-
гда построенном по указа-
нию Лаврентия Берии. 
Правительство Михаила 
Саакашвили продало ком-
плекс американскому ин-
вестору, но резиденция 
Шеварднадзе осталась за 
ним. 
     По словам гостей, дом 
напоминал прижизненный 
музей. Стены украшали 
десятки фотографий, за-
печатлевших звездные 
часы политика. 
     Жизнь Шеварднадзе 
была полна интересных 
фактов и интригующих по-
воротов, которых хватило 
бы на несколько бестсел-
леров. 
     Крайне сложно одно-
значно оценить как саму 
личность Эдуарда Ше-
варднадзе, так и ту роль, 
которую он сыграл в тех 
или иных событиях. Одно 
очевидно, что историкам и 
политологам над оценкой 
этой роли работать при-
дется еще долго. 
 
     По материалам из от-
крытых источников. 
Фото:  Юрий Абрамочкин 
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К 85-летию со дня рождения 
писателя Георгия Вайнера  

 
     Братья Вайнеры для читателя уже 
давно слились воедино, как братья 
Гримм или братья Стругацкие.  Феномен 
сотворчества уникален, а уж когда со-
авторы – два брата, можно смело гово-
рить о духовной близости, о едином 
видении мира, о гармоничном сочетании 
выдающихся качеств. Как различить 
братьев в тексте книги «Эра Милосер-
дия»? Невозможно! Роман, с какой сто-
роны ни посмотри, по сюжету, стилю – 
единый, совершенный, живой.   
     Но авторы хоть и были двумя брать-
ями, все же были абсолютно разными 
людьми, каждый со своим характером, 
каждый со своей судьбой. Влияние стар-
шего брата на младшего было колос-
сальным. Аркадий, лидер, круглый 
отличник тащил своего брата, отъявлен-
ного троечника, из класса в класс. Стар-
ший брат привил младшему любовь к 
учебе и чтению. 
     Книги покорили Георгия, он жадно 
читал все, что только мог достать. Уже 
после войны оба брата получили юриди-
ческое образование в Москве, но если 
старший стал следователем МУРа, то 
младший с головой окунулся в журнали-
стику. Слава Аркадия – умного и беспо-
щадного следака рокотала по всей 
Москве. Он расчищал улицы от банди-
тов, а его брат бичевал пороки общества 
в печати.  

     Оба брата были превосходными рас-
сказчиками, да и материал у них красоч-
ный, персонажи колоритные – 
горлопанистая шпана, профессиональ-
ные воры и хладнокровные убийцы. Как-
то раз, попробовав на спор, написать 
рассказ, братья распробовали литера-
турный хлеб. Они стали писать детек-
тивы, их героями были воры, 
полицейские, музыканты, скрипичные 
мастера, ученые и даже алхимики. 
     Публика мгновенно полюбила братьев 
Вайнеров. Но подлинный успех обру-

шился на них после фильма Станислава 
Говорухина «Эра милосердия», где одну 
из главных ролей – Глеба Жеглова сыг-
рал Владимир Высоцкий. Братья Вай-
неры жили безбедно, они были 
обласканы властью, но их тяготила  тота-
литарная система. Многие проблемы, ко-
торые в СССР замалчивали, в том числе 
и еврейский вопрос, они считали страш-
ной несправедливостью.  
     Откликаясь на больную тему, братья 
написали два романа: «Евангелие от па-
лача», «Петля и камень на зеленой 
траве», но они знали, что опубликовать 
их не удастся. Более того, опасаясь 
людей в погонах, они закопали рукописи, 
а постранично отснятый микрофильм от-
правили за границу. Когда железный за-
навес рухнул, следом за рукописью 
Советский Союз покинули и братья Вай-
неры. Старший брат уехал и вернулся. А 
Георгий остался в Америке навсегда. Он 
уехал не только из-за детей, не только 
из-за комфорта или открывающихся воз-
можностей, не только из-за пресловутой 
свободы, нет, он хотел проложить свой, 
собственный путь, хотел разделить 
братьев Вайнеров на Георгия Вайнера и 
Аркадия Вайнера. Георгий Вайнер бро-
сил себе вызов и сумел достойно отве-
тить. Книга и фильм «Умножающие 
печаль» принесли ему единоличную 
славу. Георгий Вайнер в одном из интер-
вью сказал, что он вывел новый социаль-
ный тип – олигархов, магнатов, творцов 
денег любых мастей: гениев и торгашей. 
     Никогда прежде в истории России та-

кого не было, чтобы бездна неограничен-
ной власти и прорва денег 
фокусировалась в руках избранной кучки 
предприимчивых дельцов. Деньги в 
новой России стали религией, люди по-
клонялись им как богам. Урвать кусок и 
побольше стало считаться доблестью, 
все человеческие ценности ушли на зад-
ний план. Страшной проверке подвер-
глась дружба и любовь. В романе 
«Умножающий печаль» причудливо пе-
реплетаются три судьбы – «мента», оли-
гарха и преступника. Мальчишки родом 

из СССР еще помнили заветы своего 
детства, и, несмотря на то, что мир изме-
нился, они с честью прошли испытание 
долларами. Георгий   Вайнер, переехав в 
Америку, не утратил связи с родиной, в 
душе он всегда оставался русским. Он 
считал, что только русская культура 
может объединить всех вольных и не-
вольных эмигрантов советского союза.  
     Георгия волновало будущее страны, 
будущее русских, выросших в России, 
преклонившей колени. Он задавался во-
просом, как изменят понятия любви и 

дружбы новое поколение, поколение, вы-
ращенные в вере и служению деньгам? 
Вайнер не считал деньги злом, наоборот, 
он считал, что деньги это эквивалент 
энергии и таланта. Социалистическая 
модель государства, подавляя есте-
ственные желания человека: иметь лич-
ное пространство, свой угол, 
собственные мысли, породила чудовищ-
ный перекос. 
     И когда шлюзы открылись, желание 
заработать деньги приняло уродливые, 
потребительские формы. Прежде дети 

мечтали стать космонавтами, летчиками, 
учеными, теперь дети мечтали разбога-
теть. По Георгию Вайнеру карнавал все-
властия, бесстыдства и 
вседозволенности искалечил судьбы 
миллионов людей.  
     Деньги, говорил Георгий, могут быть 
волшебной кистью, расцвечивающей ре-
альность, а могут превратиться в бомбы 
и оружие. Люди сами выбирают свое бу-
дущее, они устилают свой путь надеж-
дами и идут по нему как по тонкому льду.  
     «Во многой мудрости много печали, и 

кто умножает познание, умножает 
скорбь». Вайнер неоднократно цитиро-
вал фразу из Экклезиаста, выбранную 
им для названия книги. Чем больше 
люди познают горя и страданий, тем муд-
рее они становятся. Но чем мудрее 
люди, тем светлее горизонт их будущего. 

 
Женя Скобина.    

На фото: Георгий  
Вайнер (слева)  с братом Аркадием

Георгий Вайнер. Умножающий печальГеоргий Вайнер. Умножающий печаль

№ 4 (366) 
24 февраля 2023 года

 Трудный развод помог писа-
тельнице понять, кто она, и стать 
собой.  Вспоминаем жизнь Люд-
милы Улицкой в её 80-й день 
рождения. 

  
Первый брак 
 
     Людмила Улицкая выходила замуж 
трижды. Но сначала была юношеская 
любовь с неуверенным в себе молодым 
человеком, который все время бормотал: 
«Нет, я тебе не подхожу, тебе нужен дру-
гой человек, такой вот, как мой одно-
классник Юра Тайц». 
     Юра Тайц был благополучный мальчик 
из профессорской семьи,  учился на физ-
техе, занимался боксом, и у него одного 
из первых в Москве появились джинсы. 
Прошло несколько лет, Людмила встре-
тила этого самого Юру Тайца на пляже в 

Коктебеле, и, конечно, вышла за него 
замуж. Эти пять лет первого студенче-
ского замужества она не считает настоя-
щим браком: в нем не было проблем и 
задач, которые встают перед взрослыми 
семейными людьми. «Мы продолжали 
оставаться родительскими детьми из 
благополучных семей. И брак наш рас-
пался». 

 
Домохозяйка при учёном 
 
     Второе замужество было уже настоя-
щим. Этот брак продлился десять лет. 
Когда все начиналось, главной в отноше-
ниях была Людмила. Она была умной, 
перспективной и вообще замечательной. 
С мужем они начинали работать в одной 
лаборатории. Но следующие десять лет 

Людмила сидела дома с детьми, а ее 
муж-генетик за это время стал доктором 
наук. И в его отношении к жене стало чи-
таться: «ты домохозяйка, я – успешный 
ученый». 
      «Если бы я тогда не разошлась, то, 
наверное, по сей день оставалась бы в 
умных домработницах, униженных, при 
муже, который позволяет себе все, с пре-
доставленным мне правом заниматься 
хозяйством, как мне угодно, с выдачей 
денег на расходы». 
     Развод был сложным и растянулся на 
два года. Дети были маленькими, у Люд-
милы Евгеньевны не было работы, за де-
сять лет она потеряла профессию, 
упустила время. Но на ее любовном го-
ризонте уже появился другой мужчина, и 
жить с чувством вины она не хотела. 
 
Трудный развод 
 
     Позже в своих интервью Людмила 
Улицкая будет называть развод сильным 
поступком, который определил ее жизнь. 
Заставил освободиться от ограничиваю-
щих убеждений, поверить в свои силы, 
научил доверять себе и ставить на себя. 
      Она отдала детей в садик и пошла 
устраиваться на работу: пусть ее на-
учная специализация уже не востребо-
вана, но можно пойти в лабораторию и 
делать анализы. Но когда женщина вы-
бирает себя, кому-то там, наверху, это 
всегда очень нравится. В гостях у по-

други Людмила Евгеньевна встретила ос-
нователя Еврейского театра Юрия 
Шерлинга и так его впечатлила своей 
эрудицией, что он пригласил Улицкую в 
свой театр на должность завлита.  
     «Это смешно, но те годы, что я сидела 
с детьми, я очень много читала и в каче-
стве домохозяйки сильно подняла свою 
культурную планку». 
 

Кризис семьи 
 
     Сейчас, по ее ощущениям, институт 
брака заканчивается. Пройдет немного 
времени, и российским женщинам будет 
не за кого выходить замуж. Все держится 
на женщинах, нормальных мужчин, не 
искалеченных морально армией, тюрь-
мой и так далее, становится все меньше.  
     «Фигура девушки, которая ищет себе 
мужа за границей, не так уж и комична, 
скорее трагична. Желание устроить свою 
жизнь с нерусским мужчиной, который 
живет совершенно по другим законам и с 
которым у нее, может быть, не будет ни-
каких точек соприкосновения, имеет под 
собой почву». 
 
Равенство отношений 
 
     Но это прогноз, нормальные мужчины 
все-таки встречаются.  Людмила Евгень-
евна вышла замуж за скульптора Андрея 
Красулина. Он был на десять лет 
старше, но привлек не жизненным опы-
том, а удивительным отношением к 
жизни, умением ставить творческую реа-
лизацию — и свою, и партнера — выше 
быта. От Андрея исходила творческая 
энергия, которая подхватывала и подни-
мала к небу, как воздушный шарик.  
       «Равенство наших отношений было 
нашим знаком. Если бы его не было 
рядом, я бы не посмела того, чего по-
смела». 

     Рядом с Андреем появлялось ощуще-
ние, что Людмила сможет многое. И она 
смогла. Смогла написать замечательные 
книги, два раза получить главную лите-
ратурную премию России, смогла помочь 
сыну справиться с наркотиками, побе-
дить рак и жить, не забывая радоваться 
каждой хорошей минуте. 

Лариса Хомайко  
Фото: ТАСС/Джапаридзе Михаил

«Ещё немного, и будет не за кого выходить замуж»«Ещё немного, и будет не за кого выходить замуж»
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 4 февраля 75 лет отметил 
Элис Купер – американский 
рок-музыкант, певец и автор 
песен, новатор сцены, крест-
ный отец шок-рока, праде-
душка хоррор-панка, 
основатель одноименной 
группы Alice Cooper. Предла-
гаем вашему вниманию 16 
фактов о короле шок-рока 
 
1. Элис Купер, а точнее Вин-
сент Дэймон Фурнье, родился в 
Детройте в 1948 году. Долгое 
время датой его рождения счи-
талось 25 декабря 1945 года – 
ошибка закралась в рок-н-
ролльную энциклопедию, издан-
ную Rolling Stone. 
 
2. Дед и отец Винсента были 
священниками. Семья Фурнье - 
потомки французских гугенотов. 
 
3. Когда Винсенту было 13 лет, 
они с семьей переехали в Фи-
никс, штат Аризона. Там с маль-
чиком произошел несчастный 
случай – в индейской резерва-
ции от мертвой коровьей туши 
он заразился брюшным тифом, 
перетекшим в обширный пери-
тонит. «Мои внутренности были 
буквально изрешечены от вос-
паления. Я гнил заживо. …Мой 
аппендикс разорвался еще не-

делю назад, но теперь было 
слишком поздно предпринимать 
какие-то действия. Они снова 
зашили меня, воткнули в меня 
дренажные трубки, и сказали 
моим родителям, что я умру», - 
вспоминал в своей автобиогра-
фии “Me, Alice” Элис Купер. По 
христианским общинам был 
брошен призыв – и общими мо-
литвами и каким-то чудом Вин-
сент смог выздороветь. 
 
4. История обретения имени 
Элис Купер довольно-таки тем-
ная. Известно, что группа The 
Nazz , в которой пел Винсент, в 
1968 году решила изменить на-
звание – оказалось, что где-то 

такой коллектив уже существует. 
Винсент предложил имя Элис 
Купер, которое членам группы 
показалось идиотским. Затем, 
однако, имя якобы всплыло на 
спиритическом сеансе с доской. 
Так группа получила новое на-
звание, а Винсент – сцениче-
ский псевдоним, что стало 
резонансным событием. Муж-
чина-фронтмен с женским име-
нем для Америки тех лет – это 
было что-то новенькое! 
 
5. На рок-фестивале в Торонто 
1969 года группа Alice Cooper 
выступала на разогреве у Джона 
Леннона и The Doors. Какой-то 
фанат кинул на сцену живую ку-
рицу. Купер бросил птицу об-
ратно, и толпа разодрала ее на 
части. Инцидент позже оброс 
подробностями – якобы сам 
Купер оторвал птице голову и 
выпил ее кровь. Случай с кури-
цей прославил группу. 
 
6. Элис Купер официально 
стал Элисом Купером в 1974 
году. За привилегию иметь доку-
мент с таким именем музыканту 
приходится платить – бывшим 
членам легендарной группы. 
Ведь название придумывалось 
для коллектива, и потому юри-
дически принадлежит всем 
участникам. 
 
7. Купер умеет играть на ги-
таре, губной гармошке и пиа-

нино – но немного. Свои песни 
он пишет, используя только лист 
бумаги и собственный голос. На-
личие музыкального инстру-
мента в этом процессе не 
является обязательным. 
 
8.Элис Купер – любитель 
азартных игр и конкретно по-
кера. В составе группы Alice 
Cooper он устраивал целые по-
керные турниры – а чем еще за-
ниматься в гостиницах или в 
транспорте по дороге с концерта 
на концерт? 
 
9. Музыкант отделяет себя от 
своего сценического персонажа. 
Грубо говоря, Элис Купер - 

Элису Куперу рознь. Чтобы пре-
вратиться в персонажа, музы-
канту нужно: «…примерно два 
часа. Это время я провожу, со-
зерцая фильмы с дрянным кунг-
фу и метая ножи в мишени. 
Когда чувствую, что готов, на-
ношу грим Элиса... Но и тогда я 
– всё еще не Элис. Я станов-
люсь им, когда переступаю 
порог сцены. И возвращаюсь к 
себе, сойдя с нее. Элис оста-
ется там, целиком и пол-
ностью». 
 
10. Визитной карточкой 
группы Alice Cooper и самого 
Элиса Купера были и 
остаются концертные шоу, 
«мрачные водевили». Среди 
участников представления – 
зомби и вампиры, реки крови 
и трупы, настоящие змеи. Са-
мого Элиса Купера на сцене 
«казнят» различными спосо-
бами – на электрическом 
стуле, с помощью виселицы и 
гильотины. 
 
11. Тем не менее, сегодня 
шоу Элиса Купера скорее не 
пугающие, а развлекатель-
ные, наполненные черным 
юмором. «…Я понял, что 
больше невозможно "шокиро-
вать" публику. Эти дни про-
шли. Мир куда страшнее, чем 
любой из кошмаров, которые 
я в состоянии создать» - счи-
тает Купер. 

 
12. Купер считает, что если бы 
его рок-карьера не сложилась, 
он стал бы журналистом. Сей-
час музыкант ведет собствен-
ную радиопередачу “Nights with 
Alice Cooper”, где берет интер-
вью у различных интересных 
ему известных людей. 
 
13. Главная после музыки 
страсть Элиса Купера - гольф. 
Он играет по шесть дней в не-
делю, забивая по 77-78 мячей, 
что равняется пятому или ше-
стому гандикапу. Гольф помог 
музыканту избавиться от пагуб-
ной алкогольной зависимости и 
очень подошел его роду дея-

тельности: «Представьте себе 
ситуацию: вы гастролируете по 
разным городам и торчите где-
нибудь в Вичита в пятницу 
утром, делать нечего, поверьте 
мне, в этом случае гольф - это 
просто находка». 
 

14. Элис Купер держал по 
крайней мере несколько змей в 
течение своей жизни. Змей 
Юлий Скуизер (“Squeezer” - 
«сжиматель» и одновременно 
на слух почти как «Цезарь») 
скончался после нападения 
крысы. В 1972 году змея Чичита 
сбежала через туалет в канали-
зацию Нью-Йорка. После нее 
Купер приобрел 45-фунтового 
удава Ивонн. Ивонн гастролиро-
вала со своим хозяином как 
часть живого костюма. 
 
15. Несмотря на свой темный 
имидж, Элис Купер – верующий 
христианин. Он никогда не был 
приверженцем сатанизма и 

предостерегал от этого других 
членов группы. «Я никогда не 
хотел смешивать сцену и рели-
гию, я ведь на самом деле 
боюсь, что небеса развернуться 
и меня пронзит молнией», - как-
то рассказал певец. 
 

16. Элис Купер всегда был 
большим почитателем таланта 
художника и самого эпатажного 
человека своего времени Саль-
вадора Дали. В 1973 году 
встреча двух легендарных лич-
ностей состоялась. Больше двух 
недель Купер и Дали обедали 
вместе, пили вместе и наслаж-
дались светом исключительной 
экстравагантности друг друга. 
Итогом стала работа Дали под 
названием «Первый Цилиндри-
ческий хромо-голограммный 
портрет мозга Элиса Купера». 
Сам Купер признавался журна-
листам, что с начала встречи с 
Дали не понял ни одного слова. 

Анна Скалчинская

rock forever!
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Исполнилось  125 лет со 
дня рождения легендар-
ного автоконструктора и 
гонщика Энцо Феррари 

 
     В Маранелло, тихом го-
родке под Моденой, у него был 
участок земли со старым домом 
и сараем. Сын механика, авто-
конструктор Энцо Феррари пе-
реехал сюда в 1943 году вместе 
со своей фирмой «Авто- и авиа-
строение», приспособил дом и 
сарай под цеха. Ему было 45, и 

он был знаменитостью: испыта-
тель «Альфа-Ромео», много-
кратный победитель автогонок, 
страстный любитель моторов. 
— Горожане называли его не 
иначе как «этот сумасшедший 
Феррари», — рассказывает 60-
летний ресторатор Лауро Мала-

вольти. — Он «летал» по 
улицам на гоночных машинах, 
без шлема, с взъерошенными 
волосами, оглушая всех вокруг. 
А после ужина часто просижи-
вал до двух-трех часов ночи в 
ресторане моего отца, обсуждая 
с инженерами проекты будущих 
авто. 
 

Страсть к моторам 
 
     Энцо Феррари родился 18 
февраля 1898 года. Он унасле-
довал от отца главное — 
страсть к моторам. В десять лет 
мальчик впервые попал на гонки 

в Болонью. В тот день Энцо 
отдал свою любовь спортив-
ным автомобилям. Но рабо-
тать он начал в 1914 году 
журналистом La Gazzetta 
dello Sport. В 1917-м его при-
звали на войну, быстро демо-
билизовали по болезни 
легких. 
     В 1920-м Энцо устроился в 
«Альфа-Ромео» пилотом-ис-
пытателем автомобилей. Он 
отработал в «Альфе» 19 лет 
и прославил марку победами, 
а когда увольнялся, его заста-
вили подписать обязатель-
ство не использовать 
собственное имя в связи с го-
ночными авто в течение четы-
рех лет. 
 — Тогда-то он и поклялся по-
строить автомобиль, который 
утрет нос «Альфа-Ромео». И 
сделал это! — рассказывает 

Мауро Форгиери, инженер Fer-
rari 1960–1980-х годов. 
     «Лучшая машина — та, кото-
рая выигрывает», — любил по-
вторять Энцо. И 12 марта 1947 
года он лично испытал на до-
роге свою первую «лучшую» — 
Ferrari 125 S. Это был уникаль-
ный автомобиль с 12-цилиндро-
вым мотором, ставшим 

прототипом двигателей многих 
будущих моделей Ferrari.  
     125 S была построена в двух 
экземплярах и с 1947 по 1951 
год выиграла все значительные 
европейские гонки, а в 1952 и 
1953 годах — чемпионаты мира. 
Но Энцо не успокоился. «Луч-
шая  
 
Свести всех с ума 

 
     В 1960 году Мауро Форгиери 
заканчивал инженерный фа-
культет университета Болоньи. 
— Мне было 25, и я мечтал кон-
струировать аэропланы в Аме-
рике, — вспоминает инженер. — 
Но  Энцо убедил меня работать 
с ним. Я остался на фабрике на 
27 лет. 
     В 1960–1980-е годы фабрика 
Ferrari конструировала по две-
три модели в год. Это были од-
номестные авто, так 
называемые монопосты. Вожде-
ние гоночных автомобилей по 
обычным дорогам не было за-
прещено и считалось занятием 
для настоящих мужчин. 
— Феррари хотел свести всех с 

ума своими машинами, и ему 
это удавалось, потому что Fer-
rari побеждали, — смеется Фор-
гиери, автор автомобиля серии 
312, выигравшего четыре чем-
пионата мира. — На фабрике 
царил дух энтузиазма и веры, 
что каждая машина — победи-
тельница и превзойдет предше-
ственницу. 

     Тогда все машины испыты-
вали на гонках: чем больше авто 
выигрывало, тем лучше прода-
валось. Энцо Феррари «сколо-
тил» команду из 40 ведущих 
пилотов. За победу они были го-
товы в буквальном смысле 
слова отдать жизнь. 
 
 Два классических    
способа умереть 

 
     «Когда погибает пилот, по 
меньшей мере две женщины те-
ряют сознание», — говорил 
Энцо, имея в виду мать и жену 
спортсмена. 
     Сам он оставил карьеру гон-
щика ради семьи, но верил, что 
страсть к моторам стоит того, 
чтобы за нее умереть: «Машины 
— проявление свободы, но 
когда ее слишком много, есть 
риск убиться. Кроме этого суще-
ствует два классических спо-
соба умереть: от голода и 
переедания». 
      Энцо Феррари умер в 90-лет-
нем возрасте в Маранелло 14 
августа 1988 года в окружении 
любящей семьи. Человеком-ле-
гендой Энцо стал еще при 
жизни и таковым остается. Его 
автомобили 221 раз побеждали 
в гонках «Формулы-1» — 
больше, чем машины любой 
другой марки (к началу 2023 
года этот показатель вырос до 
242 побед — прим. 
Vokrugsveta.ru). А созданная им 
компания стала лидером по чи-
стой прибыли от продаж серий-
ных машин. 

 «Вокруг света». Фото: ilpo 
musto / Alamy via Legion Media

легенда
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     Йоко Оно — одна из 
самых известных жен-
щин в мире, хотя ее 
слава по большей части 
связана с именем Джона 
Леннона. Вот удивитель-
ная история женщины, 
котрой исполнилось 90 
лет 
 
Юность в Японии  
и первый брак  
     Йоко Оно родилась 18 
февраля 1933 года в 
Токио. Когда ей было пол-
года, отец по настоянию 
работодателя переехал в 
Сан-Франциско, но де-
вочка большую часть вре-
мени продолжала жить в 
Японии. 
     Попыткам семьи воссо-
единиться всё время что-
то мешало, и с 1943 года 
мать Йоко решила не ис-
пытывать судьбу и в оче-
редной раз вернулась в 
Японию. Тут девочка окон-
чила престижную школу 
Гакусюин, в которой об-
учались в том числе дети 
императора Японии. Она 
стала первой женщиной, 
принятой на философ-
скую программу универси-
тета Гакусюин... но 
бросила его!     Познако-
милась с композитором 
Тоси Итиянаги и в 1953 
году уже самостоятельно 
перебралась в США, 
чтобы учиться в колледже 
Сары Лоуренс — ее ма-
нила карьера певицы. 

      Йоко пыталась по-
строить карьеру в Штатах, 
но ничего не выходило: ни 
концерты, ни выставки не 
пользовались успехом. В 
1956 году она вышла 
замуж за Тоси, но и его 
усилия были тщетными. 
Йоко Оно впала в депрес-
сию и совершила не-
сколько попыток 
самоубийства, но муж все-
гда успевал ее спасти. 
 
Второй муж и ребенок  
     Родители, оставшиеся 
в Японии, ничего об этом 
не знали. В 1962 году до 
них дошли слухи, что дочь 
сходит с ума. Они при-
везли ее в Японию и от-
правили на 
реабилитацию. Узнав об 
этом, некий Энтони Кокс, 
следивший за творче-
ством Йоко, приехал туда, 
чтобы ей помочь... Йоко 
развелась с первым 
мужем и вновь вышла 
замуж, а через год родила 
дочь Кеко. Жизнь талант-
ливой артистки налади-
лась. 
     Три года спустя семья 
вновь отправилась поко-
рять Нью-Йорк. Теперь 
дела у девушки шли куда 
лучше, и ее концептуаль-
ная выставка прошла не 
только в Штатах, но и в 
лондонской галерее «Ин-
дика». 
     Однажды туда зашел 
Джон Леннон. Увидев 
рамку с гвоздями и при-
крепленный рядом моло-
ток, он спросил у автора, 
можно ли стукнуть молот-

ком по гвоздю. Йоко отве-
тила, что это возможно за 
пять шиллингов. Леннон 
не растерялся и пошутил, 
что за воображаемую 
плату сейчас ударит по 
воображаемому гвоздю. 
     С того дня Йоко Оно 
была буквально одержима 
им. Семь лет разницы в 
возрасте в пользу Лен-
нона ее не смущали. 
 
Любовь всей жизнь — 
Джон  
     Леннон был женат, и его 
супруга недоумевала, 
зачем эта японка посто-
янно крутится у их дома. 
Йоко попросилась позво-
нить, и Синтия ее впу-
стила... а потом получила 
кучу угроз и оскорблений: 
художница якобы забыла 
у них дома кольцо. 
     Почти два года Джон 
Леннон метался между 
двумя женщинами: то при-
знавался в любви Синтии, 
то заявлял ей о бесконеч-
ных романах с другими. В 
ноябре 1968 года они раз-
велись, а 20 марта 1969 

года он женился на Йоко. 
     Остальные участники 
«Битлз» были не в вос-
торге от его новой пассии, 
которой было дозволено 
присутствовать на репети-
ции. Летом 1969 года 
группа выпустила знаме 

 
нитый альбом Abbey 
Road, а в сентябре Леннон 
объявил о своем уходе. 
Несмотря на это, в мае 
1970 года вышел альбом 
Let It Be, означавший окон-
чательный распад «бит 
 

лов». 
Многие винили в этом 
Йоко, хотя виноваты по 
сути были сами музы-
канты, занявшиеся соль-
ными проектами. 
     Джон и Йоко запустили 
несколько неудачных со-
вместных проектов, а 

затем едва не лишились 
возможности жить в Аме-
рике из-за обвинения в 
хранении наркотиков. В 
1973 году они решили рас-
статься, но в конце 1974 
помирились, и 9 октября 
1975 года Йоко родила 
сына, которого назвали 
Шоном. 
     8 декабря 1980 года 
Джон Леннон был убит 
Марком Чепмэном возле 
собственного дома. Йоко 
Оно, получившая урну с 
прахом мужа, была без-
утешна и до сих пор за-
прещает помиловать 
убийцу. 
 
Жизнь после гибели 
Леннона  
     После смерти мужа у 
Йоко был роман с антик-
варом Сэмом Хавадтоем, 
но замуж она больше так и 
не вышла. Она продол-
жила устраивать выставки 
и записала несколько 
сольных альбомов, высту-
пала на сцене до 2018 
года. 
     Йоко до сих пор живет 
в том же доме, где жила с 
Джоном. Тот вычеркнул из 
завещания сына Джу-
лиана от первого брака, и 
Йоко несколько лет суди-
лась с ним и выиграла. 
     И вот ей уже 90, распри 
давно забыты, а память о 
Джоне Ленноне продол-
жает жить не только в ее 
сердце, но и в сердцах 
миллионов... 

Вита Зорина. 
На фото: Йоко Оно и 

Джон Деннон  

 «Она во всём виновата!» 
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     Недавно в США со-
стоялся 57-й по счету Су-
пербоул — финал 
Национальной футболь-
ной лиги (НФЛ). Это одно 
из главных спортивных со-
бытий года, только в Шта-
тах его смотрят около ста 
миллионов человек. Но 
для тех, кто не интересу-
ется американским футбо-
лом, самое интересное по 
традиции происходило в 
перерыве матча. В 2023 
году хедлайнером стала 
Рианна — одна из самых 
успешных поп-певиц со-
временности. 20 февраля 
ей исполнилось 35 лет.    
     Появление на Супербо-
уле стало для нее первым 
за последние пять лет — а 
нового альбома фанаты 
ждут еще дольше. За это 
время барбадосская пе-
вица построила бизнес-
империю вокруг 
косметического бренда 
Fenty Beauty и дизайнер-
ского бренда Fenty (вхо-
дит в Louis Vuitton Moet 
Hennessy), снялась в двух 
фильмах (и записала са-
ундтрек для еще одного), 
а также стала крупным 
благотворителем. Выступ-
ление на Супербоуле вы-
глядит полноценным 
возвращением Рианны к 
музыке (она уже пишет 
новые песни). Кстати, Ри-
анна, как и многие другие 
артисты, не получила за 
концерт ни цента (НФЛ, 
впрочем, покрывает все 
затраты на подготовку) — 
все потому, что главная 
ценность Супербоула за-
ключается в огромной 
аудитории.     Кстати, то, 
что Рианна ждет второго 
ребенка, теперь обсуж-
дают по всему миру. На 
сцене Рианна появилась в 
красном костюме, который 
явно подчеркивал ее 
округлившийся живот, а 
вскоре подозрения по-
клонников подтвердили и 

представители певицы. 
Многих эта новость уди-
вила: старшему ребенку 
Рианны и A$AP Rocky 
всего девять месяцев, и в 
соцсетях отмечают, что 
Рианна "буквально с род-
дома забеременела вто-
рой раз". 

     В этом материале Ри-
анна раскрывает детали 
своей биографии, делится 
мыслями о роли женщины 
в современном мире и по-
путно называет свои глав-
ные guilty pleasures. 
 
О становлении 
— Я приехала в Америку, 
когда мне было 16 лет. 
Тогда я привезла все свои 
амбиции, а их было, по-
верьте, очень много. И до 
сих пор считаю себя амби-
циозной: постоянно 
ставлю новые цели и до-
стигаю их.  
— Сколько я себя помню, 

я всегда хотела быть певи-
цей. И несмотря на то что 
это казалось безумием, 
чем-то совершенно невоз-
можным, я верила, что так 
оно и будет. Сегодня, огля-
дываясь назад, я пони-
маю, что это была очень, 
очень, очень большая 

мечта маленькой девочки 
с крошечного острова (Ри-
анна выросла на Барба-
досе. — Прим. ред.). Но 
такие мечты всегда сбы-
ваются, если верить в них 
и работать. Я смотрела 
видео, я читала журналы, 
я постоянно слушала му-
зыку. Больше всего меня 
завораживали мощные го-
лоса Мэрайи Кэри, Селин 
Дион, Уитни Хьюстон, Des-
tiny's Child. Я очень хотела 
быть как они, и я всем 
своим существом верила, 
что когда-нибудь так и 
будет. 
— Мой родной остров — 

это такой маленький ска-
листый рай с идеальной 
голубой водой, мягким 
белым песком, потрясаю-
щими кокосами и очень 
вкусной кухней. Барбадос 
идеален. Если бы у меня 
была возможность зани-
маться тем, чем я зани-
маюсь, и при этом жить на 
Барбадосе, я бы так и сде-
лала. Лучшее время при-
ехать на остров — это 
летний карнавал Каду-
мент (первый понедель-
ник августа. — Прим. ред.) 
и Рождество. Рождество 
там очень красивое. В это 
время немного холодает и 
увеличивается влажность, 
но все равно тепло и при-
ятно (около 25 градусов 
Цельсия против 35 граду-
сов летом).  
— Моя самая прочная и 
самая главная основа — 
это моя культура. Школь-
ные годы, дом, друзья — 
все, что было со мной до 
16 лет, когда я перебра-
лась в Америку, — все это 
является частью меня, и я 
никогда не забываю свои 
корни. Я очень близка с 
семьей, постоянно об-

щаюсь с друзьями детства 
и ни за что на свете не со-
гласилась бы потерять 
связь со своей страной. 
 
О женской силе 
— Женщины намного 
сильнее, чем они думают. 
Я с восхищением смотрю 
на женщин, которые ис-
пользуют свою силу и про-
являют ее. Я любуюсь ими 
— это настоящее вдохно-
вение. Истинная сила — 
во внутренней свободе, в 
том, чтобы быть самим 
собой. 
— Мои мама и бабушка — 
очень сильные женщины. 
Они для меня пример во 

всем, и так было с самого 
детства. Большое счастье 
— родиться в такой семье, 
как моя, когда есть с кого 
брать пример. 
— Я сильная и чувстви-
тельная одновременно. Я 
могу быть суровой и тем-
пераментной в рабочих 
вопросах и в ситуациях, 
когда нужно защитить 
свою семью и близких. Но 
и эмоции маленькой де-
вочки мне не чужды, я их 
обожаю. 
— Я любуюсь женской 
силой: она с каждым днем 
расцветает во всем мире 
все ярче и ярче. Мы зашли 
уже очень далеко, но мы 
можем зайти еще дальше. 
Для нас, женщин, нет 
ничего невозможного. 
Если мы хотим добиться 
уважения мужчин, то 
прежде всего должны ува-
жать самих себя. Главное, 
что могут и должны делать 
женщины во всем мире, 
как мне кажется, — это 
любить и заботиться. А за-
ботиться сегодня есть о 
ком: в мире сотни тысяч 
больных одиноких людей, 
голодных и совершенно 

беспомощных детей. 
Лично я хотела бы сосре-
доточиться именно на по-
мощи нуждающимся 
людям. 
 
Об образе жизни 
— Я буквально тоннами 
ем макароны с сыром! 
Серьезно! Терпеть не могу 
овощи, но стараюсь себя к 
ним постепенно приучить: 
я прекрасно понимаю, что 
это здоровая пища, по-
этому один за другим до-
бавляю овощи к рациону. 
Сейчас время записи но-
вого альбома, время съе-
мок видеоклипов — нужно 
прийти в хорошую физи-

ческую форму. Поэтому я 
начала чаще и интенсив-
нее тренироваться. А что 
касается моего лица, так 
это полностью заслуга 
Милы Моралез, моего ви-
зажиста. У меня нет каких-
то особых ритуалов 
красоты: я просто снимаю 
макияж салфетками или 
водой и увлажняю кожу 
кремом. 
— Дома я ужасно скучная: 
просто лежу на диване и 
смотрю телешоу. Реалити-
шоу и, как ни странно, до-
кументальные фильмы. А 
ночью я смотрю мультики: 
они помогают мне не бо-
яться темноты. То есть 
дома я не тусуюсь, а про-
сто отдыхаю. Но стоит мне 
выйти за порог, я тут же 
становлюсь очень спон-
танным и деятельным че-
ловеком.  
 
О стиле  
и украшениях 
— Я обожаю бижутерию. У 
меня просто тонны укра-
шений от самых демокра-
тичных брендов, которые 
я легко могу сочетать с 
ювелирными изделиями. 

Люблю винтажные вещи. 
Но, знаете, мне сейчас не-
много неловко говорить об 
украшениях, если 
честно... 
— Я меняюсь и разви-
ваюсь как женщина, и мой 
имидж эволюционирует 
вместе со мной. Мой 
стиль — это отражение 
моего настроения, моего 
отношения к явлениям и 
людям. Мне кажется, со 
мной произошли замет-
ные изменения и в музы-
кальном плане, и в плане 
имиджа.  
Нелли Холмс. На фото: Рианна в 
2022 году на «Суперкубке». Getty 
Images

ППооттрр яяссааюющщаа яя  ииссттоорриияя  ЙЙооккоо  ООнноо

Рианна о женской силе и макаронах с сыром 
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Ч А С Т Н Ы Е   О Б Ъ Я В Л Е Н И Я  -  C L A S S I F I E D

HOT PEPPER FURNACE & DUCT CLEANING 
 HOT PRICES – GREAT WORK! TM 

Чистка фюрнесов и дактов с профессиональным heavy-duty furnace truck. 
Дезинфекцию/Disinfectant, чистка: камины/Fireplaces, сушилки (вытяжки)/Dryer Vents  
и т.д. Более 10 лет в бизнесе, десятки тысяч благодарных клиентов, обращайтесь! 😊😊😊😊 

 Оформите  заказ  на сайте и  получите скидку  5 %! 
Телефон :  403-888-2000,  www.hotpepperfurnace.com  

СЕРТИФИЦИРОВАННЫЙ  ПЕРЕВОДЧИК  
Все виды  документов .  

А л е к с е й  Ш м е л ь к о в  
Член  ассоциации  переводчиков  Альберты  (Рег .  №003 /2011)  
Телефон: (403) 615-7842 (Voice or Text)     E-mail: alex.shmelkov@gmail.com 

С Е Р Т И Ф И Ц И Р О В А Н Н Ы Й  Э Л Е К Т Р И К  
Мастер электрик. Лицензированная компания. Страховка. Получение разреше-
ний на проведение электрических работ/City Electrical Permit request. Расчет  
нагрузки на вводную панель/Service load calculation. Выполняем все виды 
электрических рaбот. Дом. Офис. Гараж. Ремонт. Новое строительство.  

Телефон: 403-808-8471 Андрей 

 Furnaces 

Hot Water Tanks  

Garage Heaters  

Air Conditioners 

403.808 .8075 ,  w w w. h e a t m a s t e r s e r v i c e s . c a

РЕМОНТ ,  ОБСЛУЖИВАНИЕ ,  УСТАНОВКА

У в а ж а е м ы е  ч и т а т е л и !  
Предлагаем  Вам  ра зместить   объявления  в  г а зете  “Колесо ” .    
Г а з е т а   р а с п р о с т р а н я е т с я  в  К а л г а р и  и  Э д м о н т о н е .  

 До  30 слов  в  одном  выпуске  - $10+GST ,  от  30 до  50 слов  -  $15+GST.  

При  оплате  3 -х  публикаций ,  четвёртая  -  бесплатно .  
О п л а т а  п р о и з в о д и т с я  ч е к а м и  н а  и м я  K - R u s i n f o  I n c .  

и л и  ж е  e - t r a n s f e r  н а  e - m a i l :  k o l e s o i n f o @ g m a i l . c o m   
П о  в о п р о с а м  и з г о т о в л е н и я  и  р а зм ещ е н и я  р е к л а мы   

о б р ащ а т ь с я  п о  т е л ефо н у :  4 0 3 - 8 9 0 - 5 2 6 0

рр аа бб оо тт аа
ТРЕБУЕТСЯ  РАБОТНИК  В  ЭДМОНТОНЕ  

Требуются  помощник по установке окон и дверей.  
Полная Занятость. Хорошая оплата. 

Телефон :  1-780-863-5964

Н У Ж Е Н  Н А П А Р Н И К  Н А  Р Е Н О   
● Full time, •  Part time ☆ 19$-30$ p/h, ☆180-300$ p/d, ☆%$ TO BE NEGOTIATED 

Приветствуется опыт:  ☆ ROT REPAIR/ REMEDIATION ☆ WINDOWS/ DOORS  
☆ EXTERIOR/INTERIOR FINISHING ☆ REFRAMING/ FRAMING ◇ DRYWALL 

 CARPENTRY        ☆ Сell: 587-892-7421, 403-919-9693, 1-780-993-0190

СЕРТИФИЦИРОВАННЫЙ  ПАРИКМАКЕР  
Все  виды  парикмахерских  услу г  для  женщин  и  мужчин .   

Домашний  салон .  Район  -  M i l l r i s e ,  S W,  C a l g a r y  
Телефон :  403 -276 -7915 ,  Светлана

РЕМОНТНО -СТРОИТЕЛЬНЫЕ  РАБОТЫ  
Все  виды  ремонтно-строительных  работ.  Ванны .  Кухни .   

Все  виды  полов  и  потолков .  Бесплатная  оценка .  18 лет  в  бизнесе .  
Телефон :  403 -708 -5966 ,  Виктор

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ. ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ СЕРВИС 
   Вам необходим переезд в пределах Калгари или же в другую провинцию?  

Компания Red Box Movers с удовольствием Вам поможет! Профессиональный подход, 
внимание к деталям, опытный персонал! Бесплатный расчет стоимости с выездом  

на дом! 25%скидка на storage за первый месяц! 
Ph:403-408-6952.  E-mail: info@redboxmovers.ca.   Web: www.redboxmovers.ca

БУХГАЛТЕРСКИЕ  
УСЛУГИ 

Опытный СРА оформляет канадские и американские налоги: 
- персональные Т1 и корпоративные налоги Т2, GST за несколько периодов, 

-  бухгалтерия ,  консультации .  
 Сможет посетить вас на дому. 

Т е л е ф о н :  4 0 3 - 3 0 5 - 0 9 5 5  
 e - m a i l :  o k o n b o o k s @ g m a i l . c o m  
h t t p s : / / t a x s e r v i c e s c a l g a r y . c a /

уу сс лл уу гг ии

ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ  ФОТОГРАФ  
Семейный портрет, съемка детей, свадеб, торжественных событий и многое другое. 

Цените  и  помните  важные  события  своей  жизни .  
 Память  может  подвести ,  фотография  -  никогда!   

Сайт:  / /photont.ca Телефон :  403 -719 -2236 ,  Наталья  Терехова  

Дорогие о Господе братия и сестры!  
Приглашаем всех на богослужения, которые регулярно проходят 
в нашем храме в рабочие, выходные и праздничные дни. Также  

в храме совершаются все необходимые таинства и требы. 
В иконной лавке при храме представлен большой выбор товаров 

церковной и православной тематики.  
Подробную информацию можно получить на нашем сайте: 

www.russian-orthodox.ca и по телефону:   587-288-8488  
Иеромонах Спиридон (Гусаков), настоятель храма. 

РЕМОНТ, СТРОИТЕЛЬСТВО И ВСЕ, ЧТО СВЯЗАНО С ЖИЛЬЕМ! 
Фрэйминг, гаражи, заборы, деки, кафель, ламинат, карпет, бэйсменты,  
электрические,  сантехнические и малярные работы, драйвол, сауны.  

Звонить :  403 -  968 -  8207 ,  Алексей

оо бб уу чч ее нн ии ее
УРОКИ  АНГЛИЙСКОГО  ЯЗЫКА  

Опытная учительница английского языка и литературы с канадским образованием. 
Работаю со взрослыми и детьми от 12 лет. Учу с любого уровня, готовлю  

к экзаменам, обучаю ELA 10, 20, 30. Присылайте текст: 587-575-9785, Дина. 

ОБУЧЕНИЕ ПРОГРАММИРОВАНИЮ 
Клуб по спортивному программированию и робототехнике JunioTech Kids Academy 
объявляет набор по классам программирования на начальный, средний и продвину-

тый/спортивный уровни. Занятия ведут чемпионы Альберты по робототехнике  
и призеры престижных международных соревнований.  

Web: juniotech.com | Youtube: @juniotechkidsacademy | 
 Email: inbox@juniotech.com | Тел: (403)651-8751

youtube.com/c/Koleso Newspaper
МЫ  ЗНАЕМ  ТОЧНО ,  Ч ТО  МЫ  НУЖНЫ  В А М ,   

В А Ш Е М У  БИЗНЕСУ  И  В А Ш Е Й  СЕМЬЕ !  
С О М Н Е В А Е Т Е С Ь ?   

З А Г Л Я Н И Т Е  Н А  Н А Ш  С А Й Т :   
 w w w . e x p o s i g n . c a      P h o n e :  4 0 3 - 2 3 8 - 4 3 2 2       
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     8 февраля исполнилось 
95 лет со дня рождения леген-
дарного актера Вячеслава Ва-
сильевича Тихонова. Мы 
помним его по ролям тракто-
риста Матвея Морозова в 
фильме «Дело было в Пень-
кове», Андрея Болконского в 
«Войне и мире» и, конечно, 
Штирлица в «Семнадцати 
мгновениях весны». Кумир 
нескольких поколений нико-
гда не выставлял напоказ 
личную жизнь, хотя она по на-
калу страстей ничуть не усту-
пала сюжетам фильмов с его 
участием. 
 
Юный Слава работал 

токарем на заводе,  
а после смены бегал  

в кино 
 
     Вячеслав Тихонов родился 8 
февраля 1928 года в подмосков-
ном городе Павловский Посад. 
Семья была далека от мира 
кино: отец работал механиком 
на ткацкой фабрике, а мама — 
воспитателем в детском саду. 
     В 13 лет будущий актер по-
ступил в ремесленное училище 
и работал токарем на заводе. 
Однажды парень едва не поте-
рял зрение, потому что из-за ра-
боты его глаза оказались 
запорошены металлической 
пылью. В это же время он сде-
лал себе на ладони татуировку 
со своим именем — «Слава», — 
которую ему впоследствии при-
ходилось прятать на съемках. 
Актер шутил: «Так и сыграл двух 
князей с наколкой». 

     После смены на заводе он 
бегал с друзьями в кинотеатр и 
в душе сам мечтал о карьере ак-
тера. Но родители хотели, чтобы 
их единственный сын стал инже-
нером, и юноша даже начал го-
товиться к экзаменам. И все же 
весной 1945 года Вячеслав 
подал документы во ВГИК. 
 

Его лицо поначалу  
называли  

«нефотогеничным» 
 
     К слову, по воспоминаниям 
дочери, Тихонов решил стать 
актером из-за маминого брата 
— режиссера местного театра, 
которому не удалось состояться 
в профессии. Позже актер гово-
рил, что работал за двоих: за 
себя и за любимого дядю.  
     Однако и молодому Славе 
удача улыбнулась не сразу. Его 
не зачислили в вуз из-за «нефо-
тогеничного лица». Педагоги, 
проходившие мимо расстроен-
ного юноши, обратили на него 
внимание, и после короткого 
разговора Тихонова зачислили. 
Правда, только на испытатель-
ный семестр — без стипендии и 
места в общежитии. Поэтому 
каждый день после занятий он 
ехал домой в Павловский 
Посад, за 80 километров от 
Москвы. Когда билетов на поезд 
не было, он стоял весь путь на 
подножке, рискуя упасть. Но 
все-таки студент смог оправдать 
доверие педагогов и с отличием 
окончил ВГИК в 1950 году. 
 

Дебют в кино совпал  
с началом  

большой любви 
 
     Кинодебют Тихонова слу-
чился в 19 лет, когда он, будучи 
студентом, снялся в фильме 
«Молодая гвардия». В этом же 

фильме дебютировала Нонна 
Мордюкова — его 22-летняя од-
ногруппница, роман с которой 
разгорелся прямо на съемочной 
площадке. Скромную свадьбу 
они сыграли уже после рожде-
ния их сына Володи. 
     Казалось, между ними не 
было ничего общего: он — ин-
теллигент, человек закрытый и 
меланхоличный, она — шумная 
и темпераментная кубанская ка-
зачка. Тем не менее брак про-
длился 13 лет. По 
воспоминаниям сестры Мордю-
ковой, во многом это была за-
слуга их матери, которая 
поддерживала зятя и хотела, 
чтобы ее внук рос в полной 
семье.  
     Звездная пара жила бедно. 

Сначала жили в бараке. Затем 
им, лауреатам государственных 
премий, дали проходную 12-
метровую комнату в комму-
налке. С ними же ютилась 
младшая сестра Нонны, чтобы 
нянчить племянника, пока роди-
тели пропадают на репетициях 
и съемках. Купленную молодым 
отцом дорогую коляску украли, 
и им приходилось выносить 
сына на прогулки в корыте. 
Словом, неустроенный быт явно 
не способствовал семейному 
счастью. К Мордюковой часто 
приезжала родня — мама со 
своими пятью младшими 
детьми. Тихонов, по воспомина-
ниям одной из сестер, уставал 
от этого «колхоза». А молодая 
жена обвиняла его в сухости и 
закрытости. «Сухарь сухарем, 
молчун молчуном», — писала 
она много лет спустя в своих ме-
муарах. 
     Когда мать Мордюковой 
умерла, актеры развелись. Что 
стало последней каплей, не-
известно. Ходили слухи о сим-
патии, которую испытывала 
Мордюкова по отношению к 
своему партнеру по съемочной 
площадке Василию Шукшину. 
Сестра актрисы говорила, что 
возможная причина расстава-
ния — роман с актером Борисом 
Андроникашвили. Сам Вяче-
слав Тихонов никогда не ком-
ментировал свой неудавшийся 
брак и на вопросы журналистов 
обычно коротко отвечал, что 
Мордюкова — прекрасная ар-
тистка. 
     После Тихонова в жизни Мор-
дюковой было несколько гром-
ких романов. Она сама 
признавалась, что была влюб-
чивой. Ее сестра Людмила Мор-
дюкова писала: «К сожалению, 
своего женского счастья Нонна 
так и не нашла. Слава Тихонов, 

хоть по характеру был и слабо-
ват для нее, во всяком случае 
был хорошим семьянином, все 
нес в дом. Но Нонна тогда была 
молодая и не оценила, лишь 
потом пожалела о Славе, когда 
попробовала строить жизнь с 
другими. Хотя сестра и считала, 
что Тихонов ее по-настоящему 
никогда не любил, мне так не ка-
жется». 
 

Трагедия, в которой 
он не переставал  
винить себя всю 

жизнь 
 
     Развод родителей стал уда-
ром для их 13-летнего сына 
Владимира. Он связался с пло-
хой компанией. Парень тоже 

пошел в актеры. Он снялся в 18 
фильмах, в том числе играл со 
своей именитой мамой. 
     Был дважды женат: на ак-
трисе Наталье Варлей и фигу-
ристке Наталье Егоровой, стал 
отцом двух сыновей. Но пагуб-
ные привычки не отпускали его 
всю жизнь. И в 40 лет он скон-
чался от сердечной недостаточ-
ности. Отец до конца своих дней 
винил себя в смерти сына и счи-
тал, что из-за постоянных съе-
мок уделял ему слишком мало 
внимания. 
 

Фильм, с которого  
все началось 

 
     Карьера Вячеслава Тихонова 
складывалась куда лучше, чем 
его личная жизнь. В 29 лет актер 
получил роль Матвея Морозова 
в фильме «Дело было в Пень-
кове». Его утвердили не сразу, 
опять-таки из-за «нетипичной 
для сельского жителя внешно-
сти». 
     Но эта роль вскрыла драма-
тический потенциал Тихонова, 
который он сам в себе не подо-
зревал, и сделала его любим-
цем всех современниц. А еще 
подарила ему дружбу с режис-
сером Станиславом Ростоцким, 
с которым они часто проводили 
вместе время, любили рыбачить 
и сняли еще несколько популяр-
ных кинолент. 
 

Роль, едва  
не заставившая  

актера уйти из кино 
 
     Когда популярный актер, уже 
имевший за своими плечами с 
десяток успешных ролей, узнал 
о начале съемок фильма 
«Война и мир», он отважился 
сам предложить себя на одну из 
главных ролей. Встретив режис-

сера Сергея Бондарчука, Тихо-
нов напрямую спросил его: 
«Каким ты видишь князя Бол-
конского?» И к своему разочаро-
ванию, услышал: «Ну что ты! 
Болконский совсем другой!»    
Дело в том, что режиссер видел 
в этой роли Олега Стриженова 
или Иннокентия Смоктунов-
ского, которые по разным причи-
нам от нее отказались. Однако 
Тихонову все-таки удалось запо-
лучить желанную роль. Кстати, 
актер в фильме носит перчатки 
неспроста — так он скрывал та-
туировку на руке со своим име-
нем. 
     Съемки были продолжитель-
ными и тяжелыми, и прежде 
всего в моральном плане. Неко-
торые дубли переснимались по 

30 раз. Режиссер предвзято от-
носился к Тихонову. А тот сомне-
вался в себе и переживал. 
     По завершении съемок Бон-
дарчук сказал актеру: «Вы, 
князь Андрей, свой марафон 
выиграли».  Но четыре года 
трудных съемок вымотали муж-
чину. Он впал в депрессию и 
даже подумывал над тем, чтобы 
завершить кинокарьеру и уйти в 
театр. Более того, он изводил 
себя сомнениями всю остав-
шуюся жизнь, постоянно про-
кручивая в голове эпизоды со 
своим участием и спрашивая 
себя, удалось ли ему с ними 
справиться. 
 

Секрет  
пронзительного 

взгляда 
  
     Три фильма с участием Вя-
чеслава Тихонова были номини-
рованы на премию «Оскар». 
Всего же на счету актера около 
70 ролей. И большинство из них 
были горячо любимы зрите-
лями: «Доживем до понедель-
ника», «Белый Бим Черное Ухо» 
и многие-многие другие. Но все 
эти работы затмила одна роль, 
которая навсегда стала ассо-
циироваться с этим поистине 
народным артистом, — роль 
Штирлица в многосерийном 
фильме «Семнадцать мгнове-
ний весны». 
     Группа знала, что сняла хо-
рошее кино, но никто не предпо-
лагал такого успеха. То, как 
создавалась эта лента, заслу-
живает отдельного упоминания. 
Не все знают, что культовый эпи-
зод безмолвного свидания 
Штирлица с женой предложил 
вставить сам Тихонов, чтобы 
сделать своего персонажа 
более человечным. Эта идея 
пришла к нему после общения с 

одним из разведчиков.     Руки 
главного героя крупным планом 
в этой сцене — это руки дуб-
лера. Да, тот заменял актера 
опять-таки из-за татуировки на 
ладони. А изобразить задумчи-
вый взгляд актеру помогал один 
нехитрый прием: он просто 
решал сложные арифметиче-
ские примеры в уме. 
 
Самая узнаваемая роль вовсе 
не была его любимой 
      «Семнадцать мгновений 
весны» стали настоящим хитом. 
В момент показа этого многосе-
рийного фильма на улицах ста-
новилось заметно меньше 
людей — все бежали к телеви-
зору и с нетерпением ждали вы-
хода новых серий. После 
премьеры на артиста обруши-
лась невиданная слава: зрители 
буквально кидались на своего 
кумира на улице. 
     Тихонов относился к этой ра-
боте серьезно, он не любил 
анекдоты и шутки о Штирлице.    
Но все же этот персонаж не был 
любимой ролью мастера, по-
скольку ему не нравилось, что 
все воспринимали его исключи-
тельно как Штирлица, он считал 
себя непохожим на него. А 
любил он роль тракториста Мат-
вея из фильма «Дело было в 
Пенькове», потому что она при-
несла ему народную любовь и 
именно с этой роли начался Ти-
хонов как актер. «Дело было в 
Пенькове» — это по счету седь-
мая картина, а по существу — 
первая. Она до сих пор остается 
моей лучшей ролью. Вот с нее 
я и начался", — признавался 
актер. 
 

Встреча, которая  
помогла ему обрести 

счастье 
 

      В 1967 году, во время работы 
над озвучиванием картины 
«Мужчина и женщина», 39-лет-
ний актер познакомился с 23-
летней переводчицей с 
французского языка Тамарой, и 
вскоре они поженились. Не-
смотря на разницу в возрасте, 
они прожили вместе больше 40 
лет, до последних дней жизни 
Вячеслава Васильевича. Этот 
брак принес актеру долгождан-
ный семейный покой и радость 
отцовства. В 1969 году Тихонов 
вновь стал отцом. А в 2005 году 
у него появились внуки-близ-
нецы: Георгий и Вячеслав. 
 

Легенда кино стал 
«великим  

отшельником» 
 

      В 90-е, когда наступило 
время другого кино, великий 
актер почувствовал себя не у 
дел. В последние годы он отка-
зывался от ролей, не чувствуя 
интереса к кинематографу но-
вого времени. Тихонов переехал 
на подмосковную дачу вместе с 
семьей, избегал общения с 
прессой, за что журналисты 
окрестили его «великим отшель-
ником». 
      Последней ролью мастера 
стала роль Бога в фильме Эль-
дара Рязанова «Андерсен. 
Жизнь без любви». В 2002 году 
Вячеслав Васильевич перенес 
инфаркт миокарда, 7 лет спустя 
был еще один приступ. 4 де-
кабря 2009 года любимого 
всеми артиста не стало. 
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к р о с с в о р д

По горизонтали::1. Кукиш. 6. Правая составляющая Амударьи. 8. Город в Брянской области. 9. 
Единица объема, применяемая для обмера дров. 10. Понос. 11. Прибор для сушки волос. 12. Омер-
зительный поступок. 14. Антонов огонь. 16. Альбом российской рок-группы "Наутилус Помпилиус". 
19. Азербайджанский композитор, автор балета "Читра". 21. Пуще неволи. 23. В Древнем Риме: долж-
ностное лицо, ведавшее надзором за государственной казной. 24. В карманных часах - механизм 
для завода без помощи ключа. 25. Плата автору за произведение. 26. Язык части евреев. 27. Балет 
Владимира Власова по мотивам повести Чингиза Айтматова "Тополек мой в красной косынке". 29. 
Сладкое мягкое печенье в виде лепешки или плоской фигурки. 33. Город на берегу Азовского моря. 
34. Ученый, изучающий защитные свойства организма. 37. Горизонтальная подземная выработка. 
38. Самое крупное млекопитающее на Земле. 39. Название уступов (обрывов) высотой до 350 м, 
ограничивающих приподнятые плоские участки земной поверхности в Казахстане и Средней Азии. 
40. Сильный и холодный местный северо-западный ветер на юге Франции. 41. Денежная единица 
Ирана. 42. Двуликий бог. 
 
По вертикали: 1. Образец, покрой платья, шляпы. 2. Элементарная частица, участвующая в силь-
ном взаимодействии. 3. Крайнее увлечение. 4. Бархатная шапочка в виде тюбетейки, головной убор 
православного духовенства. 5. Деятель реформации в Швейцарии. 6. Модное средство от импотен-
ции. 7. Вялый, безынициативный человек. 10. Вымершее пресмыкающееся крупных размеров. 12. 
Птица семейства дроздовых. 13. Местный сильный ветер на западном побережье Байкала. 15. Спе-
циальность врача. 17. Оптический квантовый генератор. 18. Характеристика светящихся тел. 19. 
Американский авиаконструктор, основавший в 1928 году фирму "Авион". 20. Кто продал свое перво-
родство за "чечевичную" похлебку?. 22. Августейшее кресло. 23. Украшение из камня или раковины 
с художественной резьбой. 24. Способ смертной казни. 26. Роман Нодара Думбадзе "Я, бабушка, ... 
и Илларион". 28. Типографская литера с наиболее употребительными словами и слогами для набора. 
30. ... империя. 31. Самодовольный хвастун. 32. Дословная выдержка из текста, сочинения. 33. 
Группа кочующих вместе цыганских семейств. 35. Результат игры равных партнеров. 36. Боковая по-
верхность дорожного полотна

 
17 февраля 

65 лет со дня рождения 
1958. Сергей Балтача, украинский футболист, обладатель 
Кубка Кубков (1986), вице-чемпион Европы (1988)  
60 лет со дня рождения 
1963. Майкл Джордан, американский баскетболист  

18 февраля 
125 лет со дня рождения 
1898. Энцо Феррари, итальянский автогонщик, предприни-
матель, создатель концерна "Феррари"  
90 лет со дня рождения 
1933. Йоко Оно, американская певица, кинорежиссер, ху-
дожник японского происхождения, вдова Джона Леннона  

20 февраля 
35 лет со дня рождения 
1988. Рианна (Робин Рианна Фенти), барбадосская певица  

21 февраля 
80 лет со дня рождения 
1943. Людмила Улицкая, писательница, сценарист   

22 февраля 
235 лет со дня рождения 
1788. Артур Шопенгауэр, немецкий философ  
80 лет со дня рождения 
1943. Эдуард Лимонов (Савенко), писатель 

23 февраля 
145 лет со дня рождения 
1878. Казимир Малевич, художник 
40 лет со дня рождения 
1983. Эмили Блант, британская актриса  

25 февраля 
80 лет со дня рождения 
1943. Джордж Харрисон, английский музыкант, "The Beatles"  

26 февраля 
95 лет со дня рождения 
1928. Ариэль Шарон, израильский военный, политический, 
государственный деятель  
165 лет со дня рождения 
1858. Владимир Сербский, психиатр, один из основополож-
ников судебной психиатрии в России  
80 лет со дня рождения 
1943. Казимира Прунскене, первый премьер-министр пост-
советской Латвии (1990-1991)  
40 лет со дня рождения 
1983. Пепе (Кеплер Лаверан Лима Феррейра), португальский 
футболист, чемпион Европы (2016)  

27 февраля 
100 лет со дня рождения 
1923.Гелена Великанова, эстрадная певица 

 

28 февраля 
490 лет со дня рождения 
1533. Мишель де Монтень, французский писатель и фило-
соф эпохи Возрождения, автор книги «Опыты». 

1 марта 
85 лет со дня рождения 
1938. Борислав Брондуков, украинский актер  
75 лет со дня рождения 
1948. Ирина Купченко, актриса 
65 лет со дня рождения 
1958. Елена Вайцеховская, первая советская олимпийская 
чемпионка по прыжкам в воду (1976)  
60 лет со дня рождения 
1963. Томас Андерс (Бернд Вайдунг), немецкий поп-певец 
("Modern Talking")  

2 марта 
85 лет со дня рождения 
1938. Вячеслав Зайцев, кутюрье  
55 лет со дня рождения 
1968. Дэниел Крэйг, английский актер, исполнитель роли 
Джеймса Бонда в 4-х фильмах о нём.  

3 марта 
70 лет со дня рождения 
1953. Зико (Артур Антунис Коимбра), бразильский футбо-
лист, лучший футболист мира 1983 года  

4 марта 
345 лет со дня рождения 
1678. Антонио Вивальди, итальянский композитор, скрипач-
виртуоз, дирижер 
60 лет со дня рождения 
1963. Джейсон Ньюстед, американский рок-музыкант, бас-
гитарист группы "Metallica" 

 5 марта 
75 лет со дня рождения 
1948. Эдди Грант, английский регги-певец  
70 лет со дня смерти 
1953. Иосиф Сталин (Джугашвили), политический и госу-
дарственный деятель  
65 лет со дня рождения 
1958. Владимир Бессонов, украинский футболист, тренер, 
вице-чемпион Европы в составе сборной СССР (1988), 
обладатель Кубка кубков (1985-1986, "Динамо" Киев)  

6 марта 
95 лет со дня рождения 
1928. Габриель Хосе Гарсиа Маркес, колумбийский писа-
тель, лауреат Нобелевской премии по литературе 1982 года, 
автор романа "Сто лет одиночества

  юю бб ии лл ее ии

О Т В Е Т Ы  Н А  В О П Р О С Ы  В  К Р О С С В О Р Д Е ,  О П У Б Л И К О В А Н Н О М  В  П Р О Ш Л О М  Н О М Е Р Е :  
По горизонтали:  4. Совок. 10. Стаккато. 11. "Альцеста". 12. Перун. 13. Колпак. 14. Альбом. 15. Шаланда. 16. Бианки. 18. Плиний. 19. Флорен-
ция. 22. Портки. 23. Термос. 25. Кито. 26. Трын. 27. Крекер. 30. Изверг. 33. "Африканец". 37. Эгоист. 38. Акрукс. 39. Внуково. 40. Орлова. 42. 
Клавир. 43. Тирас. 44. "Извозчик". 45. Таксация. 46. Арака. 
По вертикали:  1. Строгино. 2. Экспонат. 3. Каюк. 4. Сопрано. 5. Версаче. 6. Канадец. 7. Тьма. 8. Мельхиор. 9. Стропило. 17. Ификрат. 18. Пят-
ница. 20. Риони. 21. Нитка. 22. Пук. 24. Сиг. 28. Ригоризм. 29. Ксилофон. 31. Вурдалак. 32. Реквизит. 34. Ранетка. 35. Кокарда. 36. "Невеста". 
41. Арча. 42. Кокс. 

г о р о с к о п  н а  м а р т
ОВЕН: Овнам март 2023 принесёт много перемен в межлич-
ностной сфере. Если вы и раньше были вполне довольны тем, 
как развиваются ваши романтические отношения, в начале 
весны у вас не будет ни малейшего повода усомниться в том, 
что вы создали главный роман всей своей жизни. Высок шанс, 
что именно сейчас вы и ваш постоянный партнёр решите по-
дать заявление в ЗАГС или задумаетесь о рождении потом-
ства. Всем, кто пребывает в поисках идеальной второй 
половинки, в марте удастся избавиться от одиночества. Отно-
шения которые вы начнёте совершенно спонтанно, подарят 
вам всё: и страсть, и любовь, и духовную близость. Однако 
этот союз нуждается в бережном отношении, а потому вам при-
дётся оградить его от внешней агрессии.   
 
ТЕЛЕЦ:  Тельцы проведут март 2023 года с переменным ус-
пехом. Первая декада месяца пролетит для вас на одном ды-
хании, так как вы закружитесь в веренице встреч, новых 
знакомств и прочих приятных событий. Финансы первые две 
недели марта также будут радовать вас стабильностью. Увы, 
эта идиллия в одночасье сойдёт на нет, как только март пере-
шагнёт за середину! Главным раздражающим фактором для 
вас станут неприятности, которым суждено произойти в сфере 
вашей карьеры. По их вине вы будете работать с удвоенной 
энергией, что доведёт вас до полного изнеможения. К концу 
марта служебные неприятности будут полностью вами устра-
нены, и вы со спокойной душой начнёте наводить порядок в 
сфере своих личных привязанностей.  
 
БЛИЗНЕЦЫ:  Близнецы в марте 2023 года будут искать об-
ходные пути для воплощения в жизнь своих «наполеоновских» 
планов. Именно по этой причине вы будете вновь и вновь за-
водить полезные знакомства и связи, которые способны обес-
печить стремительный рост вашей карьеры (причём, в 
максимально сжатые сроки). Вам действительно удастся об-
рести могущественного покровителя, но и это не исключит для 
вас необходимость много и плодотворно трудиться. К счастью, 
ваш энергетический потенциал будет очень высок, а потому вы 
сможете поровну распределить свои силы и на личную жизнь, 
и на карьеру. Причём, ведя наступление по всем «фронтам» 
жизни, из всех без исключения «битв» вы будете выходить по-
бедителем.  
 
РАК:    Для Раков в марте 2023 года на первый план выйдет 
сфера финансов. Вы сначала тщательно проанализируете, 
каков уровень ваших текущих доходов, потом сопоставите его 
со своими расходами, а ещё чуть поздней сделаете неутеши-
тельное умозаключение – ваше благосостояние не дотягивает 
до той отметки, которая вам жизненно необходима. Выяснив 
этот момент, вы примитесь размышлять, как стать хотя бы не-
много богаче. Не исключено, что ради этого вы возьметесь за 
внеурочные подработки или попробуете организовать свой кро-
шечный бизнес. Целиком и полностью сосредоточившись на 
этом вопросе, вы перестанете замечать происходящее в своей 
личной жизни (благо, что ничего плохого в этой сфере не случится).  

 
ЛЕВ:   Львы в марте 2023 активней, чем в прошлом, присту-
пят к покорению карьерного Олимпа. Вы возьмёте на себя 
сразу много сложнейших задач, чтобы у вашего руководства 
не осталось ни малейших сомнений, что вы – незаменимый со-
трудник. Этот факт вашему боссу придётся признать, вот 
только ни карьерного роста, ни прибавки к зарплате за тем не 
последует. Вы, испытывая огромное разочарование, начнёте 
пока очень неторопливо искать другую работу, или, как вари-
ант, всерьёз начнёте думать о том, как сделать своё любимое 
хобби источником стабильно большого дохода. В момент, пока 
вы планируете будущее своей карьеры, в вашей личной жизни 
произойдёт ряд светлых событий, что станет для вас настоя-
щей отдушиной 
 
  ДЕВА: Девам март 2023 года откроет много заманчивых пер-
спектив, и большинство из них будет касаться финансовой сферы. 
Если в прошлом вас не очень устраивал свой средний доход, в на-
чале этой весны ситуация в корне изменится. Вы приложите опре-
делённую долю трудов, после чего ваш банковский счёт достигнет 
желанной отметки. Вы сможете позволить себе достаточно многое 
(в том числе организовать незабываемый отдых для близких чле-
нов своей семьи или, если вы одиноки, развлекательную поездку 
в обществе своей давней пассии). Правда, став намного богаче, 
вы лишитесь пары-тройки приятелей. Им будет нерадостно наблю-
дать, как ваша жизнь меняется к лучшему, и они начнут распускать 
о вас грязные сплетни.  
 
ВЕСЫ:   Поведению Весов в марте 2023 будет не доставать 
решительности и самостоятельности. Всё, что вы вознамери-
тесь осуществить, вы будете делать только при поддержке 
своих родственников, друзей или коллег по работе. В личных 
делах вы по-прежнему будете рассчитывать лишь на себя, что 
не приведёт вас к особым успехам. Если вы уже несколько ме-
сяцев или недель добивались благосклонности какой-то кон-
кретной особы, в марте вам станет понятно – вы вообще вряд 
ли когда-нибудь сможете покорить эту неприступную крепость. 
Признать своё поражение вам будет непросто, и вы вновь об-
ратитесь к друзьям за моральной поддержкой (правда, её ока-
жутся вам не друзья, а человек, который случайно появится в 
вашей жизни).  
 
СКОРПИОН: Скорпионам март 2023 года принесёт очень 
много романтики. В первой половине этого месяца вы начнёте 
яркий роман, который полностью перевернёт ваш привычный 
уклад с ног на голову. Причём, далеко не все ваши родствен-
ники и друзья примут, раскрыв объятия, вашу зазнобу. Многим 
этот человек покажется странным (невоспитанным, необразо-
ванным, непорядочным и так далее). Вы сначала попытаетесь 
убедить в обратном всё своё близкое окружение, но потом, 
поняв, что сделать это вам не удастся, вы перейдёте к ним оп-
позицию. Получится, что ради своей новой зазнобы вы пере-
станете общаться с людьми, которых в прошлом искренне уважали. 
Это причинит вам определённую боль, но вы о ней вскоре забудете. .  

СТРЕЛЕЦ:  Стрельцам в марте 2023 года придётся сосредото-
читься на решении ряда важных внутрисемейных вопросов. Не ис-
ключено, что вы будете вынуждены срочно искать новую школу для 
своего ребёнка (или детей), либо кто-то из старших членов вашей 
семьи всерьёз заболеет. По вине этих проблем почти весь март 
ваше настроение будет балансировать на грани депрессии, но вы 
найдёте в себе достаточно сил, чтобы избавиться от неё в короткие 
сроки. В момент, когда внутри вашей семьи всё не так гладко, как 
вам бы хотелось, главной и, пожалуй, единственной отдушиной для 
вас станет работа. На службе вы будете проводить много часов, 
что создаст вам репутацию самого старательного из сотрудников.  
 
КОЗЕРОГ:  Козерогам в марте 2023 года удастся создать вокруг 
себя на удивление спокойную и жизнерадостную атмосферу. Вы 
полностью разберётесь в себе и решите, что ваша жизнь на удив-
ление хороша, а значит вам не стоит тратить время на ненужные 
страхи, переживания и прочие драмы. Вы станете спокойней, муд-
рей, а ваш взгляд начнёт излучать здоровую самоуверенность. 
Вместе с этими переменами у вас появится много новых друзей, и 
кого-то из них вы захотите назвать своей второй половинкой. При-
чём, этот роман вы также будете воспринимать по-философски. 
Вы решите, что вам и вашей зазнобе не стоит слишком спешить, и 
что эту любовную связь надо выстраивать основательно, кирпичик 
к кирпичику.   
 
ВОДОЛЕЙ:  Водолеям март 2023 подкинет немало проблем 
в сфере финансов. Высока вероятность, что в вашем бизнесе 
(на предприятии, где вы работаете) возникнет ряд непреодо-
лимых проблем, и вам придётся всерьёз обеспокоиться по-
иском новых видов дохода. Кроме того, вашу личную жизнь в 
начале весны всколыхнёт какое-то неожиданное событие. Не 
исключено, что ваша пассия решит прервать ваш едва начав-
шийся любовный роман или ваш партнёр по браку займётся 
оформлением развода. Слишком большое количество драм, 
обрушившихся на вас в течение марта, выбьет вас из колеи и 
пошатнёт ваше эмоциональное равновесие. В этот момент на 
помощь придут ваши друзья, отыскав верный способ, чтобы 
избавить вас от депрессии.  
 
РЫБЫ: Рыбы проведут март 2023 года без из ряда вон вы-
ходящих событий. Ваш доход останется на привычной отметке, 
спектр ваших служебных обязанностей не увеличится, но и 
новых карьерных высот вы не добьётесь. Зато у вас появится 
время заняться собой, и вы заметно похорошеете. Кроме того, 
вы начнёте развивать свой внутренний мир, задумаетесь о 
душе и будете часто посещать культурные мероприятия. На 
них вы познакомитесь с массой интересных людей, и с неко-
торыми из них у вас завяжутся дружеские отношения. Если вы 
одиноки, не пропустите момент, когда кто-то из этих людей сде-
лает шаг к сближению с вами (кто знает, быть может именно 
эта особа и станет вашей идеальной второй половинкой).  
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